
A Vigilância Epidemiológica de Rio Claro emitiu nesta terça-feira 
(4) boletim com dados atualizados da dengue no município. Rio Claro 
tem neste ano 3.380 casos da doença, com 301 confirmações nos últimos 
seis dias. O boletim também aponta 17 óbitos por dengue neste ano e 
seis óbitos em investigação. A Fundação Municipal de Saúde reforça a 
importância da procura por atendimento médico antes do agravamento 
da doença. A prefeitura mantém em funcionamento centro de atendi-
mento a pessoas com sintomas de dengue. O serviço de saúde funciona 
diariamente, incluindo finais de semana, das 7 às 19 horas, na Rua 11 no 
Santana. Página 3

RC registra 301
novos casos em
6 dias e atinge
3.380 infecções

EPIDEMIA

Santa Gertrudes 
cria canal para 
denúncias de 
crimes contra o 
meio ambiente

Na Semana em do Meio Ambiente, a pre-
feitura de Santa Gertrudes anuncia a criação 
de um canal específico para receber denúncias 
de crimes ambientais. O serviço, denominado 
“Disque Verde”, pode ser acessado por qualquer 
pessoa por meio do site https://disqueverde.ver-
cel.app/. Página 5

ONU comemora a data com foco na
restauração de terras degradadas

Velo trabalha
para adequar
o Benitão
Página 4

PAULISTÃO A1
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Volkswagen
lança Polo 
Rock in Rio

SOBRE RODAS

Pavimentação 
será entregue
nesse sábado

Foram décadas enfrentando poeira e barro 
mas, finalmente, os moradores do Nova Veneza 
podem transitar por um bairro pavimentado. O 
prefeito Gustavo entrega sábado (8), às 9h30, o 
tão esperado asfalto, obra que inclui drenagem 
de água das chuvas, guias, sarjetas e sinalização 
de trânsito. Página 7

Policial é preso
na Rod. SP-310
por porte ilegal
de arma de fogo

Um policial militar foi preso em Rio Claro 
em flagrante por porte ilegal de arma de fogo. O 
caso aconteceu na SP-310 – Rodovia Washigton 
Luís no Jardim Anhanguera. Ele seria originário 
do Mato Grosso e seu flagrante foi baseado no 
Estatuto do Desarmamento. Página 6

NOVA VENEZA

DISQUE VERDE Dia do Meio 
Ambiente tem
identificação 
das espécies no 
Shopping RC

O Shopping Rio Claro celebra o Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, comemorado em 5 de 
junho, de uma forma diferente: com a indicação 
do Projeto Recicla para o Prêmio Abrasce e com 
a identificação das espécies dos seus jardins. 
O centro de compras tem diversas espécies de 
plantas. Página 9

DIA DO MEIO AMBIENTE

As Nações Unidas 
celebram o Dia Mundial 
do Meio Ambiente neste 
5 de junho com o tema 
“restauração de terras, 
desertificação e resiliência 
à seca”. Segundo a 
ONU, até 40% das 
terras do planeta estão 
degradadas, afetando 
diretamente metade 
da população mundial. 
O número e a duração 
das secas aumentaram 
em 29% desde 2000 e, 
sem uma ação urgente, 
as secas podem afetar 
mais de três quartos da 
população mundial até 
2050. Página 5
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SP prorroga vacinação contra a gripe durante todo o mês de junho

O governo de São Paulo, por meio da Secretaria de Estado da Saúde (SES), prorrogou a vacinação contra a gripe para toda a 
população paulista acima dos 6 meses de idade durante todo o mês de junho. O objetivo da ampliação é atualizar a situação 
vacinal e aumentar a cobertura contra a Influenza. Para garantir a imunização, é necessário comparecer a uma Unidade 

Básica de Saúde (UBS) mais próxima de sua casa. Considerada a forma de prevenção mais eficaz contra o vírus da Influenza, 
responsável pelas infecções respiratórias, a vacinação evita complicações e o agravamento da doença. A ação divulgada pela SES 
nos 645 municípios paulistas vacinou, entre março e maio deste ano, 29,7% dos grupos prioritários, que abrangem crianças entre 
6 meses e 6 anos, gestantes, puérperas, professores do ensino básico, idosos, entre outros. Em 2023, foi registrada uma cobertura 

 ► Conferência da Cidade. As propostas levan-
tadas na pré-conferência realizada no dia 22 de 
maio serão votadas nesta quarta-feira (5), na 5ª 
Conferência Municipal da Cidade de Rio Claro, 
das 18 horas às 22h30, no Núcleo Administrativo 
Municipal, localizado na Rua 6 com Avenida 46. 
O município tem prazo até 30 de junho para enca-
minhar propostas à etapa estadual. A etapa federal 
da Conferência das Cidades ocorrerá em novembro. 
Na reunião desta quarta-feira também será feita a 
eleição dos delegados que representarão Rio Claro 
na Conferência Estadual, no próximo mês de julho.

 ► Debate sobre clima. Em comemoração ao Dia 
Mundial do Meio Ambiente, a Comissão de Cultura 
e Extensão do Instituto de Ciências Biomédicas 
(ICB) da USP vai promover nesta quarta-feira (5) 
um evento com palestras e roda de conversa sobre 
temas relacionados à crise climática e as condições 
das populações vulneráveis. O tema escolhido pela 
Organização das Nações Unidas (ONU) tem foco 
em “acelerar a restauração da terra, a resiliência 
à seca e o progresso da desertificação”. Haverá 
transmissão on-line no Canal do ICB no Youtube, 
neste link (https://www.youtube.com/ICBUSPcanal)

 ► Concurso do TRE/TSE. As inscrições para o 
concurso unificado da Justiça Eleitoral começaram 
nesta terça-feira (4) e vão até o dia 18 de julho. O 
edital prevê 389 vagas, sendo 116 para cargos de 
analista judiciário e 273 para cargos de técnico 
judiciário, além da formação de cadastro reserva. 
A estimativa é que as provas sejam aplicadas em 

todo o país no dia 22 de setembro de 2024. A so-
licitação de inscrição deve ser feita pelo site do 
Cebraspe (www.cebraspe.org.br) e tem o valor de 
R$ 130,00 para quem quer concorrer ao cargo de 
analista judiciário e de R$ 85,00, para o cargo de 
técnico judiciário.

 ► Prédios iluminados. O prédio do Congresso 
Nacional recebe projeção de frases e imagens nesta 
quarta-feira (5), das 19h às 23h, pelo Dia Mundial 
do Meio Ambiente (5 de junho). Neste ano, o tema 
da campanha é “restauração da terra, desertificação 
e resiliência à seca”. Além das projeções, os prédios 
da Câmara e do Senado estão iluminados de verde 
até o dia 5 de junho. A campanha é coordenada em 
todo o mundo pelo Programa para o Meio Ambiente 
da Organização das Nações Unidas (ONU). A inten-
ção neste ano é denunciar a acelerada degradação 
da terra, provocada especialmente pelo consumo 
e pela agricultura insustentáveis e pela poluição.

 ► Feirão BRK. Nesta sexta-feira, dia 7 de junho, 
encerra o “Feirão BRK” no município. Realizado 
pela concessionária responsável pelos serviços de 
saneamento em Santa Gertrudes em parceria com 
RecargaPay, a ação comercial oferece condições 
facilitadas de pagamento, auxiliando os clientes a 
colocarem as contas de água e esgoto em dia. Após 
a renegociação, os clientes ainda têm R$ 20 de des-
conto se optarem pelo pagamento via RecargaPay. 
O benefício é restrito ao primeiro pagamento pelo 
aplicativo. As informações podem ser obtidas em: 
https://recargapay.com.br/r/feiraoconsumidor 
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l	DIA 5 DE JUNHO DE 1974  ► Prefeito Giovanni iniciou obras que 
se iniciaram.  Na manhã de ontem, o sr. 
Oreste Armando Giovanni, Prefeito Muni-
cipal dedicou todo o expediente visitando 
diversas obras de sua Administração que 
se iniciaram esta semana

 ► FAB confirma presença da Esqua-
drilha da Fumaça na II FACIRC. Foi for-
necida ontem à imprensa uma notícia sen-
sacional para o público rioclarense e para 
os promotores e organizadores da II Feira 
Agro-Comercial e Industrial de Rio Cla-
ro. O sr. Cid Barros de Moraes, contato de 
nossa cidade junto à Força Aérea Brasilei-
ra trouxe à Zezo Propaganda e Publicidade 
e ao Prefeito Oreste A. Giovanni a confir-
mação da vinda da Esquadrilha da Fuma-
ça para a nossa cidade no próximo dia 23 
de junho, às 17,00 horas.

 ► Bilac presente no programa Gente 
Jovem da TV Cultura. O Teatro Experi-
mental do Bilac, dirigido e orientado pe-
lo prof. José Antonio Carlos Chagas, rece-
beu confirmação do produtor do programa 
GENTE JOVEM da Televisão Cultura, Ca-
nal 2 Fundação Padre Anchieta.   

O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

la, ou melhor, o sistema de ensino 
brasileiro está preocupado demais 
com que os alunos busquem, através 
do sentido, a forma, sendo que a for-
ma, e somente a forma, é capaz de 
levar o desconhecido ao seu sentido 
pleno. Tanto é verdade que Dona 
Branca Alves já sabia disso quando, 
em 1949, lançou a sua cartilha ‘Ca-
minho Suave’ que, admitam ou não, 
ajudou a alfabetizar nada menos que 
quarenta milhões de brasileiros! 
Em outra crônica publicada neste 
Diário, defendi que Professor Pier 
seria um ótimo patrono para a Edu-
cação no Brasil, pois abriu os olhos 
de milhares de estudantes em um 
tempo em que ninguém contrariava 
o construtivismo. Agora, porém, su-
giro um busto de Dona Branca nas 
praças centrais de todos os 5.570 
municípios do País. Quimera, eu 
sei. Os donos do poder tupiniquim 
jamais cogitariam tal hipótese, não 
é mesmo? Lembremos a máxima 
que remete ao autor de Odisseia e de 
Ilíada: “As sete cidades brigam por 
Homero morto e por ela, em vida, 
ele mendigou seu pão”.

O problema, sob meu ponto 

de vista – e aqui falo apenas co-
mo observador – está naquilo que 
Hannah Arendt descreveu em seu 
ensaio ‘A Crise na Educação’: “Sob 
influência da psicologia moderna 
e das doutrinas pragmáticas, a 
pedagogia tornou-se uma ciência 
do ensino em geral ao ponto de se 
desligar completamente da matéria 
e do ensinar”. Ou seja, o essencial 
que é a matéria em si, foi deixado 
de lado, assim como o fizeram com 
o saber religioso. Um outro erro 
crasso, pois, como defende São 
John Henry Newman, em ‘A Ideia 
de uma Universidade’, “o saber 
sagrado e o profano dependem um 
do outro, correlacionam-se e são 
complementares entre si, como a fé 
age por meio da razão e a razão é 
dirigida e corrigida pela fé”. O au-
tor ainda complementa: “Jerusalém 
é a nascente do conhecimento reli-
gioso como Atenas é do secular (...) 
Roma herdou tanto o saber sagrado 
quanto o profano e ela perpetuou e 
ministrou as tradições de Moisés e 
Davi, segundo uma ordem sobrena-
tural, e as de Homero e Aristóteles, 
segundo a natural”.

Resumindo, o construtivismo 
gera analfabetos funcionais, os 
analfabetos funcionais viram es-
cravos digitais, os escravos digitais 
– influenciados pelo marxismo – 
abandonam a Deus – e, o pior, a 
ideia de Deus – em um ciclo que 
se autogere, pois não há unidade 
e, tampouco, sinceridade no siste-
ma de ensino brasileiro justamente 
porque ele é laico, progressista e, 
sobretudo, desorientador. A filoso-
fia cristã que absorveu muito de 
Aristóteles tem um objetivo único, 
um único Deus, para o qual tudo 
converge, inclusive a busca do co-
nhecimento; já o ensino ideologiza-
do serve a vários deuses e prega o 
criticismo visando à transformação 
da realidade material como se ela, a 
realidade material, fosse a única re-
alidade possível. Enfim, diante des-
se panorama, acredito que existam 
três saídas para a educação brasilei-
ra: a sua não obrigatoriedade, a sua 
desvinculação de programas sociais 
e, a mais importante, a sua reto-
mada ao método tradicional. Afora 
isso, como diria Roberto Campos, 
resta o Aeroporto de Congonhas.

Poucas vozes se ergueram con-
tra o construtivismo desde que esse 
sistema devastador foi implantado 
no Brasil. Entretanto, a mais sig-
nificativa delas, certamente, foi a 
do Professor Pierluigi Piazzi. Ele 
constatou e denunciou o óbvio que 
os defensores do método não con-
seguem enxergar, ainda que apare-
ça escancarado em resultados nos 
rankings de Educação, ou seja, que 
o construtivismo ensina tudo menos 
três coisas: a ler, a escrever e a fazer 
contas. Professor Pier se considera-
va um instrutor e, até sua morte em 
2015, defendeu que o papel de edu-
cador deve ser desempenhado pela 
família, isto é, pelo pai, pela mãe ou 
pelo responsável. Nada daquela coi-
sa de que o professor é educador, de 
que o aluno é um oprimido, de que a 
educação deve ser libertadora e blá 
blá blá. Ele também estava convicto 

de que o construtivismo foi o princi-
pal responsável por levar os brasilei-
ros ao analfabetismo funcional, um 
mal maior cuja melhor definição que 
encontro foi cunhada por Olavo de 
Carvalho: “O analfabetismo funcio-
nal é a impossibilidade de produzir a 
representação imaginativa da coisa 
lida ou ouvida”.

Além desse péssimo método 
endeusado por muitos professores, 
a escola moderna ainda sofre de 
outros males e está repleta de con-
tradições. Veja, o Estado obriga a 
família a colocar o filho na escola 
com o intuito de que ‘aprenda’, con-
tudo o método diz que o aluno tem 
de descobrir sozinho o mundo ao 
seu redor. Ora, se é para descobrir 
sozinho não precisa da escola. Outro 
ponto: de uns anos para cá, o Estado 
disponibiliza Internet ao aluno para 
que esse mesmo aluno que está ali 

‘obrigado’ possa estar em qualquer 
outro lugar – ainda que virtual – que 
não a sala de aula a que é obrigado 
a estar. O que também não fecha 
nessa conta é a justificativa adotada 
por ‘especialistas’ de que a falta de 
educação e a pouca ou nada empatia 
dos jovens se devem ao isolamento 
causado pelo Vírus Chinês. A meu 
ver, o fator principal que contribui 
para essas mazelas e o estado caóti-
co em que se encontra a Educação é 
a falta de regras claras, pois bem sa-
bemos que onde falta regra, sobra a 
má educação. E, convenhamos, não 
é de hoje que a Educação foi levada 
ao rés do chão, passando de algo 
que gera valor para uma mescla de 
obrigatoriedade e assistencialismo.

Não bastasse, ainda há o mar-
xismo arraigado na Cultura Ociden-
tal que, de certa forma, destrói os 
valores de dentro para fora. A esco-

Saídas para a Educação

A comunidade escolar es-
tá em festa! O podcast “Poemas 
Uivantes para Seres Falantes”, 
produzido pelos talentosos alu-
nos do 7º ano A do Colégio Eduq 
de Rio Claro, lança sua quinta 
temporada com o aguardado epi-
sódio #25 – “Fogo-Fátuo” por 
Olavo Bilac. Este novo episó-
dio promete encantar os ouvin-
tes com uma rica combinação 
de literatura, música e relatos 
inspiradores.

O destaque do episódio é 
o relato envolvente dos alunos 
sobre sua experiência ao parti-
cipar do inovador Método Ca-

mões, uma metodologia educa-
cional que promove a imersão 
na literatura de forma dinâmica 
e criativa. A participação ativa 
dos estudantes, que inclui vozes 
de RAFAEL RODRIGUES DOS 
SANTOS, ISABELLE GOU-
VEA DE ALMEIDA, HENRI-
QUE MARTINS FERNANDES, 
HENRIQUE SPERANDIO, HE-
LENA GIMENEZ DE LIMA, 
LARA CARMINHOLA, ISA-
BELLE SOPHIA DE LIMA, 
mostra o talento e dedicação de 
cada um.

Além disso, o episódio con-
ta com a participação especial 

da Uivante Records, o braço au-
diovisual da Rede Camões, que 
abrilhanta a produção com du-
as músicas autorais. A primeira, 
“Escravos de N’Jo”, é um poe-
ma de Antonio Archangelo in-
terpretado pela voz poderosa de 
Mora Lee. 

O trecho de abertura, extra-
ído de “Memórias Póstumas de 
Brás Cubas”, obra clássica de 
Machado de Assis que marca 
o início do realismo no Brasil, 
também é narrado por Mora Lee, 
adicionando um toque especial e 
histórico ao podcast.

A edição inicial ficou a car-

ANTONIO ARCHANGELO
antonioarchangelo@gmail.com

Podcast “Poemas Uivantes para Seres Falantes” inaugura quinta temporada com Olavo Bilac

ODAIR 
FAVARI

jornalista, mestre em Divulgação 
Cientifica e Cultural pelo LabJor 
da Unicamp e professor de Língua 
Portuguesa e Literatura

de 53% em todo o estado. (Fonte: Divulgação)

O colaborador é pesquisador, 
professor e editor.

go de LUCAS PAULO TO-
NIOL, enquanto o argumento 
e roteiro foram elaborados pe-
los próprios alunos produtores 
de conteúdo, demonstrando um 
trabalho colaborativo e cheio de 
criatividade.

Não perca a oportunidade de 
ouvir este episódio especial e se 
encantar com a rica produção li-
terária e musical que os alunos 
prepararam. O podcast “Poemas 
Uivantes para Seres Falantes” é 
uma verdadeira celebração da li-
teratura e da criatividade juvenil. 
Acesse agora e deixe-se envol-
ver por essa experiência única!

Texto escrito pelo aluno 
Benjamim Magalhães, estudan-
te da Escola Estadual Eduq sob 
curadoria de Rafael Cristofolet-
ti Girro, aluno da Escola Esta-
dual Marciano de Toledo Piza; 
de Isabelle Gouveia de Almei-
da, Maria Clara França Macha-
do e Henrique Martins Fernan-
des, alunos do Colégio Eduq; 
de Giovanna Silva Ribeiro, e 
Gabriela Dotta Misson, alunas 
da Escola Estadual Chanceler 
Raul Fernandes; todos perten-
centes à Rede Camões de jor-
nais escolares. O texto tem ca-
ráter pedagógico.



QUARTA-FEIRA, 5 DE JUNHO DE 2024DIÁRIO DO RIO CLARO  l  www.j1diario.com.br 3

Local
Rio Claro registra 301 novos casos de dengue e 
atinge 3.380 confirmações; óbitos somam 17
Município tem mais 
seis óbitos suspeitos 
em investigação. 
Orientação é para 
que as pessoas 
com dengue usem 
repelentes para não 
transmitir o vírus para 
outras pessoas

 
Divulgação

A Vigilância Epidemiológica 
de Rio Claro emitiu nesta terça-feira 
(4) boletim com dados atualizados 
da dengue no município. Rio Claro 
tem neste ano 3.380 casos da do-

ença, com 301 confirmações nos 
últimos seis dias. O boletim também 
aponta 17 óbitos por dengue neste 
ano e seis óbitos em investigação.

A Fundação Municipal de Saú-
de reforça a importância da procura 
por atendimento médico antes do 
agravamento da doença. A prefeitura 
mantém em funcionamento centro 
de atendimento a pessoas com sin-
tomas de dengue. O serviço de saú-
de funciona diariamente, incluindo 
finais de semana, das 7 às 19 horas, 
em prédio da Udam, na Rua 11, en-
tre avenidas 30 e 32, Santana.

No combate à doença, as ações 
preventivas continuam intensifica-
das com nebulização e visitas casa 
a casa para eliminar criadouros do 

mosquito transmissor. A comunida-
de também deve fazer a sua parte e 
é preciso redobrar os cuidados. O 
Aedes aegypti se reproduz em água 
parada. Por isso é essencial eliminar 
os recipientes e manter os quintais 
sempre em ordem, além de descartar 
corretamente os materiais.

Também é fundamental para 
reduzir casos da doença utilizar 
meios de evitar a picada do mosqui-
to transmissor (telas, mosquiteiros, 
repelentes, inseticidas liberados 
para uso doméstico, vestimentas 
que não exponham a pele). As pes-
soas que estão diagnosticadas com 
dengue devem usar repelentes para 
que não passem o vírus para outras 
pessoas. A população deve eliminar os recipientes que possam acumular água parada

Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil

Prefeitura faz mutirão no Bairro do 
Estádio e Consolação nesta quarta-feira

Até agora, mutirões em bairros recolheram cerca de 730 
toneladas de materiais

Divulgação

A partir das 8 horas desta quar-
ta-feira (5) equipes da prefeitura de 
Rio Claro estarão no Bairro do Es-
tádio e bairro Consolação para um 
grande mutirão. Além de orientar 
os moradores sobre o combate à 
dengue, serão feitas limpeza de ter-
renos e a recolha de materiais que 
possam ser criadouros do mosquito 
da dengue.

Os moradores devem colaborar 
colocando em frente de suas resi-

dências todo material inservível, 
como pneus velhos, latas, móveis 
quebrados, garrafas e outros itens 
que possam acumular água.

O mutirão envolve as secreta-
rias municipais de Serviços Públi-
cos e Meio Ambiente, e a Fundação 
Municipal de Saúde. Vale destacar 
que, de acordo com o Ministério da 
Saúde, cerca de 75% dos criadouros 
do mosquito da dengue estão dentro 
das residências.

“Por isso é importante a comu-
nidade redobrar os cuidados em suas 

casas, já que as ações de limpeza 
da prefeitura são importantes, mas 
o Aedes aegypti só pode ser com-
batido com eficiência se houver o 
engajamento de todos”, comenta 
o secretário municipal de Serviços 
Públicos, Ronald Penteado, lem-
brando que fazer o descarte correto 
de resíduos também é essencial.

A prefeitura tem realizado mu-
tirões nos bairros principalmente 
para eliminar criadouros do Aedes 
aegypti, transmissor da dengue. Esse 
trabalho teve início há cerca de 20 

dias, com um mutirão por semana. 
Cerca de 730 toneladas de materiais 
já foram recolhidas, entre eles, mui-
tos potenciais criadouros do mos-
quito da dengue.

Na primeira ação, nos bairros 
Jardim Novo, Jardim Novo 2 e San-
ta Rosa, foram recolhidas mais de 
260 toneladas de materiais. No Bom 
Retiro, outro mutirão recolheu quase 
290 toneladas. Já no bairro Bonsu-
cesso, a ação retirou 180 toneladas 
de entulho e materiais inservíveis 
do bairro.

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC
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Adequação do estádio Benitão exige 
esforço tremendo da diretoria velista
Geraldo Costa Jr.

Com a conquista do título do 
Campeonato Paulista Série A2 e o 
acesso à Série A1 do Paulistão, a 
diretoria do Velo Clube se desdo-
bra diante das inúmeras exigências 
da Federação Paulista de Futebol 
que devem ser atendidas em tempo 
hábil. 

E nesse aspecto, elas estão to-
das relacionadas ao estádio Benito 
Agnello Castellano. A mais urgente, 
sem dúvida, é o início das obras de 
ampliação do estádio que deve ter a 
capacidade mínima de 10.000 luga-
res para receber jogos da Série A1. 

Com isso, se faz necessária, a 
construção de novas arquibancadas. 
Conforme o projeto contratado pelo 
Velo Clube e entregue no último 
dia 24 para a Prefeitura Municipal, 
responsável pela execução da obra, 
as novas arquibancadas serão cons-
truídas atrás dos respectivos gols do 
estádio Benitão, ou seja, nos lados 
da Avenida 19 e da Avenida 23. 

Mas não é só esse obstáculo 
que o campeão paulista da Série A2 

Estádio Benitão, palco de muitas alegrias para o torcedor velista

Foto: @carol_custanari

Geraldo Costa Jr.

Sensacional vitória da seleção 
brasileira sobre a Alemanha pela 
Liga das Nações de Vôlei masculi-
no. Com parciais de 25/15, 25/16 e 
25/15, o Brasil venceu por 3 sets a 
0 a partida disputada na madrugada 
de terça-feira (4) em Fukuoka, no 
Japão. 

Neste jogo, o Brasil não po-

de contar com o levantador titular 
Bruninho, com lesão na panturrilha 
esquerda. Em seu lugar atuou com 
bom desempenho Fernando Ca-
chopa.  A equipe base, mantida em 
quadra a maior parte do jogo pelo 
técnico Bernardinho foi formada 
por: Fernando Cachopa, Darlan, 
Lukas Bergman, Lucarelli, Flávio, 
Lucão e Thales.

 Entre os principais pontua-

dores do Brasil na vitória sobre a 
Alemanha, estiveram Lucarelli com 
16 pontos anotados, Darlan e Lukas 
Bergman, com 11 pontos cada.  

O Brasil volta à quadra pela 
Liga das Nações de Vôlei Mascu-
lino na próxima quinta-feira (6), à 
00h00 (horário de Brasília), contra 
o Irã.  Na classificação, o Brasil é 
o 7º.colocado e o Irã, lanterna da 
competição.

Vôlei: Brasil supera Alemanha
pela Liga das Nações Masculino

da atual temporada, o Velo Clube, 
terá de superar. Há também a neces-
sidade de encontrar um estádio para 
mandar os jogos das categorias de 
base nas quais o Rubro-Verde está 
envolvido. 

Inicialmente, segundo consta, 
foi solicitado o empréstimo do es-
tádio Hermínio Ometto, na cidade 
de Araras, para abrigar os jogos das 
categorias Sub-20, Sub-13 e Sub-14, 
mas, até o momento, o União São 
João EC, proprietário do estádio, 
ainda não havia dado resposta.

Troca do gramado 
tem custo elevado
A outra dor de cabeça da dire-

toria velista é quanto ao gramado do 
estádio Benitão. Ocorre que a CBF e 
as federações estaduais, dentre elas, 
a paulista, estão em campanha para 
que os gramados dos estádios brasi-
leiros adquiram o nível de excelên-
cia. E isso, naturalmente, demanda 
custo. Pra se ter uma ideia a reforma 
total do gramado do estádio Beni-
tão é estimada em R$500 mil, com 
prazo de 2 meses para conclusão 

da obra. A alternativa, seria a troca 
parcial do gramado, cujo custo gi-
ra em torno de R$100 mil. Porém, 
não há garantia de que a mesma seja 
aprovada pela Federação Paulista. 

Nova iluminação 
é necessária
Uma outra batalha da qual se 

vê diante a diretoria velista é a me-
lhora considerável da iluminação do 
estádio Benito Agnello Castellano, 
inaugurada em 1975 e que, ao longo 
dos anos, vem recebendo ajustes 
e pequenas modificações. A troca 
completa do sistema de iluminação, 
segundo orçamento realizado é de 
aproximadamente R$800 mil. 

Mais benfeitorias no Benitão
Fora isso, a Federação Paulista 

de Futebol ainda solicita por parte 
do Velo Clube, a modificação e a 
ampliação dos espaços destinados às 
emissoras de rádio e TV do estádio 
Benitão e mais camarotes para abri-
gar dirigentes das equipes visitantes 
e autoridades e convidados. Essa 
benfeitoria implicará na perda de 
pelos menos dois degraus da arqui-
bancada coberta, espaço que será 
compensado com a construção das 
novas arquibancadas.

Sem tempo a perder
Entre todas essas obras neces-

sárias para adequação do estádio 
Benito Agnello Castellano, visando 
a disputa do Campeonato Paulista 
Série A1 da próxima temporada, 
algumas já estão em andamento. 
Por exemplo, a reforma das salas 
localizadas debaixo da arquibancada 
coberta, dentre elas, o vestiário, hoje 
ocupado pelo Velo Clube, em dias 
de jogos. Nesse setor, serão feitas 
paredes no sistema “drywall” com 

aplicação de gesso, forração, co-
locação de luminárias de led entre 
outras melhorias.

Um esforço contínuo
A diretoria do Velo Clube, que 

tem à frente o presidente Reginaldo 
Breda, vice de futebol João Marcon-

delli e diretor financeiro João Cerri 
tem feito a sua parte e não mede 
esforços para cumprir com todas 
as exigências da Federação Paulista 
de Futebol. Uma série de desafios 
vão sendo enfrentados e vencidos 
para que o estádio Benito Agnello 
Castellano esteja pronto e aprovado 

até o mês de Outubro deste ano. 
Nada que seja novidade, po-

rém, na história centenária e gloriosa 
da Associação Esportiva Velo Clube 
Rioclarense que, no próximo mês de 
agosto, estará completando 114 anos 
de fundação, muita luta, superação 
e vitórias. 

Este ano, Velo comemorou 
acesso à Série A1 e título da 
A2 no estádio Benitão

Foto: Reprodução
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Santa Gertrudes lança canal exclusivo para 
receber denúncias de crimes ambientais
Serviço chamado 
Disque Verde funciona 
por meio de plataforma 
virtual: https://
disqueverde.vercel.app/

Redação DRC

Na Semana em do Meio Am-
biente, a prefeitura de Santa Gertru-
des anuncia a criação de um canal 
específico para receber denúncias 
de crimes ambientais. O serviço, 
denominado “Disque Verde”, pode 
ser acessado por qualquer pessoa 
por meio do site https://disqueverde.
vercel.app/.

De acordo com a prefeitura, o 
“canal é um marco para o município, 

reforçando o compromisso e prio-
ridade com a proteção ambiental”. 
A população pode fazer denúncias 
de forma anônima ou identificada, 
conforme a opção do denunciante.

As denúncias recebidas serão 
encaminhadas aos setores compe-
tentes para averiguação e adoção 
das medidas necessárias. “O site 
assegura que toda as denúncias 
sejam encaminhadas aos setores 
correspondentes conforme neces-
sário, promovendo a compartilha-
mento de informações essenciais 
para a proteção e cumprimento 
das leis ambientais”, informa a 
prefeitura. 

O projeto Disque Verde é uma 
iniciativa conjunta. A ideia foi con-
cebida pela Câmara Municipal de 

Santa Gertrudes e colocada em prá-
tica pela prefeitura/Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente, através da 
colaboração entre Flávia Crivellari 
Fassis, diretora municipal de Meio 
Ambiente e o desenvolvedor de 
software Davi Marques.

Denúncia Ambiente
O governo de São Paulo tam-

bém tem um canal para receber 
denúncias de crimes ambientais: 
aplicativo Denúncia Ambiente, 
disponível para Android e IOS. Por 
ele, o cidadão pode fazer denúncias 
ambientais relacionadas à fauna, 
vegetação, água, solo, ruído, ar e 
fogo. Denúncias também podem 
ser feitas pelo site: http://denuncia.
sigam.sp.gov.br/. 

Foto: Marcelo S. Camargo/A2img

O aplicativo Denuncia Ambiente está disponível gratuitamente para 
plataformas Android e iOS

Rio Claro
A comunidade rio-clarense 

também pode fazer denúncias de 
infrações contra o meio ambiente. 
Basta entrar em contato com a Po-
lícia Ambiental pelos telefones (19) 
3523-2012 e (19) 3522-1260, ou 
com a Cetesb (Companhia de Tec-
nologia e Saneamento Ambiental) 
através do Disque Meio Ambiente 
pelo número 0800-113560.

A Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente também recebe e 
encaminha denúncias sobre crimes 
ambientais. O telefone é 3522-1997. 
Também é possível fazer contato 
pela Ouvidoria Municipal através 
da linha 156.

ONU celebra Dia Mundial do Meio Ambiente 
com foco na restauração de terras
Divulgação

As Nações Unidas celebram 
o Dia Mundial do Meio Ambiente 
neste 5 de junho com o tema “res-
tauração de terras, desertificação e 
resiliência à seca”. De acordo com 
a Convenção das Nações Unidas de 
Combate à Desertificação, até 40% 
das terras do planeta estão degrada-
das, afetando diretamente metade 
da população mundial. O número 
e a duração das secas aumentaram 
em 29% desde 2000 e, sem uma 
ação urgente, as secas podem afetar 
mais de três quartos da população 
mundial até 2050.

A restauração de terras é um 
pilar fundamental da Década das 
Nações Unidas para a Restauração 
de Ecossistemas, que vai até 2030, 
e um apelo para proteção e revita-
lização de ecossistemas em todo o 

mundo, fundamental para atingir 
os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, ODS. É por isso que 
o Dia Mundial do Meio Ambiente 
de 2024 se concentra na restauração 
da terra, na interrupção da deserti-
ficação e no desenvolvimento da 
resistência à seca.

Em mensagem para a data, o 
secretário-geral da ONU, António 

Guterres, afirma que um “coquetel 
tóxico de poluição, caos climático 
e dizimação da biodiversidade está 
transformando terras saudáveis em 
desertos e ecossistemas prósperos 
em zonas mortas”. Guterres alerta 
que florestas e pastagens estão sendo 
aniquiladas, resultando em menos 
força da terra para apoiar ecossis-
temas, agricultura e comunidades.

Cada pessoa 
tem um 
papel para 
desempenhar 
na construção 
de um futuro 
sustentável

Foto: © 89Stocker
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Segurança no trânsito – novos 
semáforos em funcionamento

em Piracicaba

Líder de facção é preso com 
dinamites e drogas em SP

A Secretaria Municipal de 
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) começou a operar a sema-
forização na avenida Laranjal 
Paulista, no Campestre, às 16h 
de hoje, segunda-feira, 03/06. A 
implantação dos dispositivos foi 
anunciada pelo prefeito Luciano 
Almeida, após autorização da 
Artesp (Agência de Transporte 
do Estado de São Paulo), e tem 
o objetivo de organizar o fluxo 
de veículos e reduzir o índice de 
acidentes na região. 

A instalação de sinalização 
semafórica no local era uma 
demanda solicitada reiterada-
mente à Artesp, por ser a única 
via de entrada e saída do bairro 
Campestre e com alto fluxo de 

veículos, principalmente em ho-
rários de pico. Além da sema-
forização, o chefe do Executivo 
ainda tem reforçado o pedido à 
Artesp de outros dois projetos 
para o bairro, também com o 
intuito de viabilizar a fluidez e 
o acesso do trânsito: a conexão 
da estrada Olívio Franhani ao 
dispositivo de acesso à rodo-
via Cornélio Pires (SP-127) e 
a conexão direta da rua Hen-
rique Bego à mesma rodovia. 
Ambas seguem em análise pela 
agência. O anúncio do aceite da 
Artesp foi feito na noite da últi-
ma quarta-feira, 29/05, durante 
evento que deu transparência à 
liberação de empreendimentos 
imobiliários em Piracicaba.

A Polícia Militar Rodoviária 
apreendeu mais de 1,4 tonelada 
de maconha escondida em um 
caminhão. O entorpecente foi 
espalhado sob o fundo falso na 
carroceria e nos pneus do veícu-
lo para dificultar a fiscalização. 
Dois estrangeiros foram presos 
em flagrante na ação. A aborda-
gem aconteceu no domingo (2), 
na rodovia Assis Chateubriand, 
em Martinópolis. O veículo, 
com placas do Paraguai, foi pa-
rado durante uma fiscalização da 
Operação Impacto pelos policiais 
do Tático Ostensivo Rodoviário 
(Tor). 

Durante a vistoria, foram 
localizados diversos tijolos de 
maconha escondidos no fundo 
falso no assoalho da carroceria. 
Havia entorpecente também em 
alguns pneus que estavam no eixo 
suspenso do veículo. Os Bombei-
ros foram acionados para auxiliar 
os policiais no corte da lataria para 
retirar toda a droga. A ocorrência 

foi encaminhada à Polícia Federal 
de Presidente Prudente. Foram 
contabilizados mais de 1,4 tone-
lada de maconha, um prejuízo 
estimado em R$ 1,8 milhão ao 
crime organizado. 

Os dois suspeitos perma-
necem detidos. Além do veí-
culo, dois celulares e R$ 500 
foram apreendidos. De acordo 
com balanço da Secretaria da 
Segurança Pública, de janeiro 
a abril deste ano, houve um au-
mento de 17,8% nas apreensões 
de drogas no interior paulista, 
na comparação com o mesmo 
período de 2023. 

O volume de entorpecente 
recolhido passou de 28,4 tone-
ladas para 33,4 toneladas no 
período. O policiamento de São 
Paulo apreendeu ainda em abril 
6,9 toneladas de cocaína em todo 
o território paulista. A quantidade 
é quase três vezes maior que o 
total retirado das ruas no mesmo 
mês do ano passado.

Fundo falso e droga escondida em 
pneu: polícia apreende 1,4 tonelada 

de maconha em SP

Um homem, de 32 anos, 
apontado como líder de uma 
facção criminosa, foi preso pela 
Polícia Civil na região do Morro 
Doce, zona norte de São Paulo. 
Com ele, mais de 1,6 mil porções 
de drogas embaladas para a venda 
foram apreendidas, além de duas 
dinamites, dois coletes balísticos 
e quatro celulares. A ação aconte-
ceu na segunda-feira (3), durante 
uma operação contra o tráfico de 
drogas na região de Carapicuíba, 
na Grande São Paulo. 

Durante a investigação, os 
policiais descobriram o endereço 
de um dos líderes de uma quadri-
lha, que mora na zona norte da 
capital. Além de distribuir drogas, 

o homem também é suspeito de 
envolvimento em roubos de car-
ros-fortes e caixas eletrônicos. As 
equipes encontraram o suspeito 
em uma viela. Ele acompanhou 
os investigadores até dois imóveis 
onde armazenava drogas. 

Durante a vistoria, os agentes 
encontraram dinamites, coletes 
balísticos, máquina de cartão, si-
mulacro de arma de fogo, alarme, 
placas de carros e uniformes da 
Polícia Civil. O suspeito foi preso 
em flagrante e encaminhado ao 1° 
Distrito Policial de Carapicuíba, 
onde o caso foi registrado como 
tráfico de drogas, posse ilegal de 
arma de fogo, associação crimino-
sa e usurpação de função pública.

Caso foi flagrado na 
SP 310 – Rodovia 
Washington Luís, pela 
Polícia Militar Rodoviária; 
ele estava com ‘arma 
de um colega’ sem 
formalização como 
manda a lei

Ramon Rossi

Um policial militar foi preso 
em Rio Claro, e enquadrado em 
flagrante por porte ilegal de arma 
de fogo. O caso aconteceu na SP 
310 – Rodovia Washigton Luís, no 
quilômetro 181, pista sul, no Jardim 
Anhanguera.

Ele seria originário do estado 
do Mato Grosso e seu flagrante, 
realizado na segunda-feira à tarde, 
foi baseado no Estatuto do Desarma-
mento, mais precisamente no artigo 
14 da referida lei.

Segundo o registro do caso, 
ele foi abordado de forma rotineira 
pelos policiais rodoviários quando 
passava pela praça de pedágio da 
Washington Luís. Conduzindo um 
Toyota Corolla, ele teve o carro re-
vistado normalmente, procedimento 
pelo qual foi localizada no interior 

Porte ilegal de arma de 
fogo leva policial para a 
cadeia em Rio Claro

Prefeitura de Piracicaba

Governo Estadual

Homem é preso pela 
GCM de Rio Claro após 
furtar hidrômetro

do veículo uma pistola Taurus ca-
libre 40.

Também conforme o registro 
da ocorrência, a arma estava regis-
trada em nome de “um colega”, tam-
bém do Mato Grosso. No porta-ma-
las do Toyota estavam 10 cartuchos 
intactos calibre 20, guardados dentro 
de uma mala de roupas. Nada tinha 
documentação legal exigida.

Questionado, o policial disse 

que ainda não havia feito a forma-
lização da arma para o nome dele, 
tendo adquirido a pistola de um 
colega.

Mesmo tendo previsão legal 
para andar armado, um policial deve 
seguir a determinação da lei e a arma 
precisa estar devidamente registrada 
em seu próprio nome e as munições 
que ele pode carregar também são 
objeto de fundamentação legal, o 

que não era observado no caso.
Após a prisão em flagrante, 

foi oferecido ao policial o direito 
de pagar uma fiança, que foi arbi-
trada no valor de R$ 1.412,00 e ele 
seria liberado após o pagamento e 
a expedição do respectivo alvará 
de soltura.

As informações prestadas pelo 
policial no ato da prisão serão alvo 
de apuração pela Polícia Civil.

Flagrante foi feito quando ele passava pelo pedágio da Washington Luís

Foto ilustrativa

Foto: GCM

Foram localizados quase 
900 gramas de maconha 
pronta para a venda, após 
varredura com o cão de 
faro Black

Ramon Rossi

O cão de faro Black, do 
Canil da GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Rio Claro acres-
centou mais um importante êxi-
to em sua já longa folha de ser-
viços prestados no combate ao 
tráfico de drogas no município.

No final de semana ele lo-
calizou uma quantidade signi-
ficativa de maconha na Lagoa 
Seca do bairro Cervezão.

Segundo o registro policial 
do caso, no sábado, por volta 
das 17:15 h, a viatura do Canil 

Canil da GCM apreende 
drogas na ‘Lagoa Seca’ 
no Cervezão

Caso aconteceu na Vila 
Alemã e o furto ocasionou 
vazamento de água pela 
via pública

Ramon Rossi

Um homem foi preso em 
flagrante pela GCM (Guarda 
Civil Municipal) de Rio Claro 
por furto de componentes de um 
hidrômetro. 

Segundo o registro policial, 
na madrugada de sábado, dia 1 
de Junho, por volta dos 00:16 
min, a viatura 049 da Guarda Ci-
vil, em patrulhamento pela Rua 
6-A, na Vila Alemã, notou um 
vazamento de água em um salão 
comercial, e perceberam que o 
hidrômetro estava danificado. 

E como havia denúncias de 

que estava ocorrendo furtos des-
se tipo de material, os guardas 
realizaram buscas nas proximi-
dades, e na altura da Rua José 
Felício Castelano abordaram um 
indivíduo de 43 anos de idade, 
levando uma sacola plástica, na 
qual continha um registro e um 
cano de água quebrados. Ques-
tionado a respeito do material, o 
indivíduo confessou a prática do 
furto e que havia jogado fora a 
parte plástica do hidrômetro. O 
indivíduo informou ainda que 
furtou o material para vender. 

Com apoio da equipe GAM, 
foi feito contato com a vítima, e 
acionado a Perícia Criminal. O 
autor do furto foi apresentado no 
Plantão Policial, onde foi regis-
trado o flagrante, sendo recolhido 
ao sistema carcerário, ficando à 
disposição da Justiça. 

Cão de faro Black, que localizou 
as drogas debaixo de uma tampa 
de concreto

da Guarda Civil, em patrulha-
mento pela Av. M-19, na Lagoa 
Seca do Cervezão, com vistas a 
ilícitos penais, em especial à se-
gurança do parquinho infantil e 
da quadra poliesportiva do local.

Quando na chegada da 
viatura, dois indivíduos que 
estavam próximo ao parquinho, 
empreenderam fuga, não sendo 
possível a abordagem. Devido 
a atitude suspeita, foi realizado 
vistoria do local com cão de fa-
ro Black, sendo localizado pelo 
cão, embaixo de uma tampa de 
concreto duas sacolas plásticas 
preta com uma grande quanti-
dade de uma substância apa-
rentando ser maconha, pronta 
para a venda, que contabilizou 
374 porções com peso total 870 
gramas. 

As drogas foram apreen-
didas e até o fechamento desta 
edição não havia informações 
sobre a localização dos homens 
que fugiram do local.

Foto: GCM
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ETEC Bayeux de Rio Claro abre 
processo seletivo para professores

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Inscrições para o Enem 2024 
terminam nesta sexta-feira

Terminam na próxima sexta-
-feira (7) as inscrições para o Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. Interessados devem 
acessar a Página do Participante e 
utilizar o cadastro na conta Gov.
br. O prazo também vale para 
pedidos de atendimento espe-
cializado e tratamento por nome 
social. As provas serão aplicadas 
nos dias 3 e 10 de novembro.

A taxa de inscrição custa R$ 
85 e pode ser paga por boleto, pix, 
cartão de crédito e débito em 
conta corrente ou poupança até 
o dia 12 de junho. Os resultados 
de recursos sobre isenção da taxa 

foram divulgados no último dia 
24, assim como de recursos que 
tratam das justificativas de ausên-
cia no Enem 2023 para candidatos 
que estavam isentos da taxa.

No Rio Grande do Sul, em 
razão da situação de calamidade 
pública provocada pelas enchen-
tes, a população terá um prazo 
extra para se inscrever no exame. 
Um calendário estendido ainda 
será divulgado pelo Instituto 
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep). Moradores de municípios 
gaúchos têm isenção da taxa de 
inscrição. (Fonte: Agência Brasil)

Rio Claro tem plantão de vacinação 
contra pólio neste sábado

No sábado (8) todas as salas 
de vacinação do município para 
aplicar doses contra a poliomie-
lite. Pais devem levar crianças 
de 1 ano a menores de 5 anos 
para tomar a gotinha. O atendi-
mento será nas unidades básicas 
de saúde e unidades de saúde 
da família das 8h30 às 15h30. 
Demais vacinas do calendário 
também estarão disponíveis para 
quem precisar colocar as doses 
em dia.

Durante a semana a vacina-
ção segue normalmente a partir 
das 7h30. Nas unidades dos bair-
ros Mãe Preta, Bonsucesso e Terra 
Nova a vacinação é até as 18h30, 
e nas demais unidades de saúde 
do município a vacinação vai até 
as 16h30.

A Fundação Municipal de 
Saúde reforça que todas as crian-
ças de 1 ano a menores de 5 anos 
precisam ser vacinadas contra a 
pólio. As crianças que estão fora 
desta faixa etária também devem 
comparecer ao posto de saúde. 
Nestes casos, é analisada a situ-
ação vacinal, e aplicada a dose se 
estiver em atraso.

A poliomielite é uma doença 
grave caracterizada por quadro 
de paralisia, que em geral aco-
mete os membros inferiores de 
forma irreversível. O Ministério 
da Saúde destaca que a vacinação 
é fundamental para reduzir o risco 
de reintrodução no Brasil do vírus 
causador da doença, que está eli-
minada no país desde 1994. (Fon-
te: Divulgação/Prefeitura de RC)

Vaga é para docência nos 
ensinos médio e técnico; 
inscrições começam 
amanhã, dia 6

Ramon Rossi

A ETEC (Escola Técnica Es-
tadual) Professor Armando Bayeux 
Silva, o “Bayeux” de Rio Claro 
tem novo processo seletivo para 
formação de cadastro reserva de 
professor de ensino médio e téc-
nico, por tempo determinado, em 
Rio Claro.

A oportunidade é para o do-
cente no componente curricular de 
Língua Estrangeira Moderna - Es-
panhol (BNCC/ ETIM / MTec / EM 
com Ênfases) e Desenvolvimento 
de Sistemas Integrado ao Ensino 
Médio (MTec - Programa Novotec 
Integrado) - MTec-PI.

O docente selecionado será 
remunerado no valor de R$ 21,40 
por hora-aula ministrada.

Inscrições
Para se inscrever os candidatos 

devem ter idade mínima de 18 anos 
e escolaridade em nível superior de 

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC

Inscrição para desafio
de sustentabilidade e 
inovação vai até dia 18

No próximo dia 18 termina 
o prazo para as inscrições para 
um desafio inovador organizado 
pelo município de Rio Claro. A 
inscrição é feita em link do evento 
na internet. A programação com-
pleta está no Instagram @desafio.
rioclaro.

O Centro de Inovação Tec-
nológica de Rio Claro (CIT RC), 
o Claretiano - Centro Universi-
tário de Rio Claro, a Secretaria 
de Desenvolvimento Econômi-
co, o Hub Rio Claro e a Whir-
lpool se uniram para organizar 
o primeiro Desafio Rio Claro, 
uma emocionante competição 
de projetos para estudantes e 
profissionais que buscam de-
safios no desenvolvimento de 
negócios inovadores e na pro-
moção da sustentabilidade.

Hackathon é um evento 
colaborativo no qual os partici-
pantes se reúnem para resolver 
problemas por meio de soluções 
inovadoras, colocando mentes 
talentosas em torno de um obje-
tivo comum. A edição inaugural 

do Desafio Rio Claro terá o tema 
“Como tornar Rio Claro mais sus-
tentável?”.

Os participantes serão de-
safiados a apresentar ideias ino-
vadoras e práticas que abordem 
questões-chaves de sustentabili-
dade na cidade. Além da possibi-
lidade de transformar suas ideias 
em projetos reais, os autores dos 
três melhores projetos serão pre-
miados.

O evento será realizado gra-
tuitamente entre os dias 17 e 24 
de agosto, no Claretiano Centro 
Universitário e na Unesp Rio Cla-
ro, com atividades presenciais nos 
dias 17 e 24 e sessões de mentoria 
online entre os dias 19 e 23 de 
agosto.

Este hackathon oferece 
oportunidade única para estudan-
tes e profissionais mostrarem seu 
talento, criatividade e compro-
misso com a sustentabilidade, 
enquanto colaboram para tornar 
Rio Claro uma cidade melhor pa-
ra se viver. (Fonte: Divulgação/
Prefeitura de RC)

licenciatura, bacharelado ou tecno-
logia, na área correspondente ao 
exercício do cargo pleiteado.

As inscrições podem ser feitas 
no período de 6 a 20 de junho, até às 
23h59, por meio do site do Centro 
Paula Souza.

A seleção dos candidatos será 
baseada em exame de memorial cir-
cunstanciado, que consiste em prova 

de títulos, além de prova de métodos 
pedagógicos, realizada por meio de 
prova objetiva de habilidades ope-
racionais ou técnicas, conforme os 
critérios de pontuação especificados 
no documento de seleção.

O contrato terá duração de um 
ano, prazo similar ao de validade 
do processo seletivo, contado a 
partir da data de homologação, 

com possibilidade de prorrogação 
por igual período.

Vale ressaltar que todas essas 
e outras informações se encontram 
no edital oficial do processo, que 
deve ser consultado no site do Cen-
tro Paula Souza e deve ser a fonte 
primária de informação dos can-
didatos interessados em participar 
do processo.

Gustavo entrega pavimentação do 
Jardim Nova Veneza nesse sábado

CPP Rio Claro promove oficina 
terapêutica com a temática de festa junina
Divulgação

Nos dias 11 e 18 de junho, a 
sede da regional do CPP em Rio 
Claro receberá uma oficina espe-
cial voltada para a saúde emocio-
nal e terapia ocupacional. A ativi-
dade, que acontece das 14h30 às 
16h30, promete proporcionar um 
momento enriquecedor de apren-
dizado, socialização e criatividade 
aos participantes.

Com profissionais expe-
rientes, a equipe é composta por 
psicóloga, terapeuta ocupacional 
e assistente social com mais de 
30 anos de experiência em saúde 
mental. As atividades realizadas 
às terças-feiras têm por objetivo 
desenvolver a terapia ocupacional, 
que compreende a realização de 
atividade artesanal, juntamente 
com o psicossocial.

Com foco em promover o 
bem-estar emocional, a oficina 
desta vez ensinará a confec-

cionar enfeites de festa junina, 
combinando técnicas artesanais 
com discussões sobre temas que 
atualmente impactam o lado emo-
cional do ser humano. A equipe 
destaca que essa é uma oportuni-
dade única para os participantes 
aprenderem a ouvir o outro, a 
receber e dar auxílio, resultando 
em uma melhora significativa no 
contato interpessoal.

A inscrição para a oficina tem 
o custo de R$ 30 para sócios do 
CPP e R$ 50 para não sócios. As 
vagas são limitadas, garantindo 
um ambiente acolhedor e propí-
cio para a troca de experiências e 
desenvolvimento de habilidades.

A oficina é aberta ao público, 
e todos os interessados são bem-
-vindos a participar. As inscrições 
podem ser feitas na secretaria do 
CPP, localizado na Rua 16-Be, 
nº441, ou pelo telefone 3523-6256 
e WhatsApp 9.9164-4948 (com a 
psicóloga Valderez).

Foto: Divulgação

ETC Bayeux – inscrições para o processo se encerram dia 20 de junho

Arquivo Diário do Rio Claro

Foto: Divulgação/Prefeirura de RC

Foto: Rafa Neddemeyer/ Agência Brasil)

A oficina desta vez ensinará a confeccionar enfeites de festa junina

Divulgação

Foram décadas enfrentando 
poeira e barro mas, finalmente, 
os moradores do Nova Veneza 
podem transitar por um bairro 
pavimentado. O prefeito Gusta-
vo entrega sábado (8), às 9h30, 
o tão esperado asfalto, obra que 
inclui toda a infraestrutura de 
drenagem de água das chuvas, 
guias, sarjetas e sinalização de 
trânsito.

“Trabalhamos por uma Rio 
Claro moderna, desenvolvida, 
plena de oportunidades e, pa-
ra isso, nos comprometemos a 
resolver velhos problemas, que 
por anos foram negligenciados”, 
comenta Gustavo. “Daí nossa 
imensa satisfação por entregar 
o asfalto no Nova Veneza, um 
dos bairros que não tinham ne-
nhum trecho pavimentado, o que 
causava grandes transtornos aos 
moradores”, completa.

Esse trabalho de pavimenta-
ção é parceria da prefeitura com 
o governo estadual por meio do 
programa Nossa Rua. O investi-
mento total é de R$ 20 milhões, 
sendo R$ 10 milhões da prefei-
tura e R$ 10 milhões do governo 
do estado.

“Com essa parceria, outro 
bairro também será inteiramente 
pavimentado, além de trechos de 
muitos outros”, lembra Gustavo. 
O convênio inclui asfaltamento 
total do bairro Maria Cristina e 
das avenidas Potencial e Me-
ridian e Rua Alfa, no Distrito 
Industrial, e trechos do Jardim 

Mirassol, Mateus Manieiro, 
Jardim Anhanguera, Araucária, 
Ajapi, Jardim Novo, Jardim São 
Paulo, Novo Wenzel, Vila Santo 
Antônio, Vila Paulista, Vila da 
Paz e Jardim Inocoop.

Essa iniciativa é mais uma 
frente do programa Rio Claro 
em Ação, focado em serviços 

de zeladoria em várias áreas. 
Foi lançado pelo prefeito Gus-
tavo para intensificar os cuida-
dos com manutenção, limpeza, 
recapeamento, pavimentação, 
tapa-buracos, ampliação e re-
forço de sinalização de trânsito, 
suavização de valetas e muitos 
mais.

Vista aérea das ruas pavimentadas no Jardim Nova Veneza
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Fotos: Volkswagen / Divulgação

Volks lança Polo Rock in Rio, baseado na versão Track 

Por Lucia Camargo Nunes*

Surfando na onda da liderança 
entre os automóveis, a Volkswagen 
lança uma série especial para o Polo. 
Baseada na versão Track, o Polo 
Rock in Rio traz entre os diferen-
ciais adesivos da série, multimídia 
VW Play com tela de 10,1 polegadas 
com conexão sem fio e 6 falantes. 

Os bancos têm revestimento 
exclusivo em duas cores com a 
marca do festival e o painel recebe 
emblema com acabamento em preto 
piano, inédito na linha Track.

O modelo especial está dispo-
nível na cor vermelho Sunset, além 
de branca e cinza, por R$ 92.990, R$ 

3,7 mil a mais que a Track. 
O Polo Rock In Rio vem equi-

pado com motor 1.0 flex de até 84 cv 
e transmissão manual de 5 marchas. 

A Volks é parceira do festival 
desde 2011 e já trouxe no passado 
Fox, Gol e Saveiro como edições es-
peciais também alusivas ao Festival.

Foto: 99/ Divulgação

Foto: Stellantis

Ram 1500 tem série de despedida do motor V8
Para quem gosta de exclusivi-

dade, a Ram lançou a série especial 
1500 Classic R/T da picape. Serão 
apenas 100 unidades, que marcam a 
despedida do motor Hemi V8. 

Os diferenciais da edição li-
mitada estão nos adesivos R/T, 
faixas no capô e caçamba, grade 
exclusiva e plaqueta numerada no 
painel. 

O motor que equipa esta pica-
pe é o V8 5.7 de 400 cv aliado ao 
câmbio automático de oito marchas 
e tração 4x4 com reduzida. A Ram 
Classic R/T custa R$ 359.990.

• A Caoa Chery inaugurou uma uni-
dade na avenida com as lojas de carros 
mais cobiçados do mundo. A Avenida 
Europa, em São Paulo, agora conta com 
um showroom da marca. A concessio-
nária conceito Caoa Chery Jardim Eu-
ropa dispõe de todos os modelos de seu 
portfólio. 

• A Kinsol, franquia empresa no setor 
de energia, planeja inaugurar até o final 
de 2025 um total de mil eletropostos 
Ultra Rápidos, com investimentos pre-
vistos de R$ 150 milhões. Mauricio Cri-
velin, CEO da Kinsol, revela que esse 
projeto tem como objetivo melhorar a 
frota de estações de recarga e será imple-

Grupo de mobilidade 
sustentável celebra dois anos

A Aliança pela Mobilidade Sus-
tentável celebra 2 anos com novas 
adesões e metas para 2025. Criado 
para impulsionar a eletrificação de 
veículos e a infraestrutura de recarga 
no Brasil, o grupo é formado pela 
99, Raízen Power, IturanMob, San-
tander, BYD, AYA Earth Partners e 
Tupi Mobilidade, entre outras. Pas-
saram a fazer parte a 99Moto, iFood 
e Osten, num total de 19 empresas.  

Com investimento de mais de 
R$ 245 milhões, a Aliança busca 
facilitar o acesso a carros híbridos 
e elétricos pelos motoristas parcei-
ros cadastrados na plataforma da 
99 e a ampliação da infraestrutura 
de recarga. 

A partir deste ano, a 99 passa 
a investir em motocicletas elétricas, 
em parceria com a Vammo e a Riba, 
especializadas em scooters elétricas. 
O objetivo é alcançar 2 mil motos 
elétricas este ano e mais 10 mil em 
2025, além de contar com redes de 
trocas de baterias em cinco cidades 
brasileiras.

Com o avanço de ações e par-
cerias dos membros da Aliança, 
as metas foram revistas: a 99 pre-
vê chegar a 8 mil carros eletri-
ficados na plataforma em 2024. 
Para 2025, a companhia trabalha 
para alcançar 20 mil modelos elé-
tricos e híbridos cadastrados no 
aplicativo.

mentada na capital paulista e na Grande 
São Paulo. Todos os eletropostos terão 
seus serviços cobrados.

• A Kia Brasil anunciou que a garantia 
para a linha de veículos de passeio passa 
de 5 anos/100 mil km para 5 anos/sem 
limite de quilometragem, estendendo o 
benefício aos clientes que adquiriram 
veículos de passeio da marca desde 1º 
de janeiro de 2024. A garantia da bate-
ria de alta voltagem do Kia Niro e dos 
futuros veículos elétricos continua de 8 
anos/160 mil km.
 
• A Volkswagen Caminhões e Ônibus 
lançou o Volksbus 22.260 S, também 
chamado de superônibus VW, por ter 
a maior capacidade técnica do seu seg-
mento urbano com 15 metros, transpor-
tando até cerca de 115 passageiros. Mais 
de 100 unidades foram encomendadas 
por diferentes clientes pelo Brasil.

• Toyota e Lexus atingiram a marca 
de 100 mil veículos híbridos vendidos 
no Brasil, o que representa um terço de 
eletrificados que rodam pelo País. Para o 
final do ano, a Toyota vai lançar com um 
novo SUV compacto mais uma opção 
de sistema híbrido flex.

• Luiz Eduardo Lemos Passos é o novo 
diretor comercial de consumo da Brid-
gestone no Brasil. Com mais de 30 anos 
de experiência em vendas, marketing e 
gestão de negócios, Eduardo reportará 
diretamente a Damian Seltzer, Country 

Manager da Bridgestone Brasil. A che-
gada do executivo está dentro da estra-
tégia da companhia de ampliar cada vez 
mais os canais de vendas. Atualmente, 
a Bridgestone conta com mais de 800 
pontos de venda em todo o território 
nacional.

• A thyssenkrupp anunciou investi-
mento em torno de R$ 120 milhões em 
suas operações automotivas no Brasil. 
O foco principal é no desenvolvimento 
de novas plataformas para veículos hí-
bridos e elétricos. A empresa vai expan-
dir sua capacidade e produtividade nas 
plantas de Poços de Caldas (MG), onde 
fabrica eixos de comando de válvulas, 
e aumentar conteúdo local na unida-
de de São José dos Pinhais (PR), onde 
produz sistemas de direção. Nove em 
cada dez veículos fabricados no Brasil 
incorporam componentes produzidos 
pela thyssenkrupp.

• A Ford promoveu mudanças no seu 
quadro de executivos, com a aposenta-
doria de Rogelio Golfarb após 43 anos 
de Ford. Pamela Paiffer, com 20 anos 
de experiência na companhia, assume 
a diretoria de Comunicação e Relações 
Públicas da América do Sul. Andressa 
Vilani passa à gerência de Comunicação 
de Produto da América do Sul. Na área 
de Assuntos Governamentais, Carlos 
Galmarini foi nomeado diretor para 
América do Sul. Rogelio continuará 
contribuindo com a Ford como consultor 
na área de Assuntos Governamentais.

Moto elétrica da 99

Na plataforma, o iFood conta 
hoje com mais de 850 motos elétri-
cas e mais de 3.500 bicicletas elé-
tricas em sua operação.

A Osten Group, por sua vez, 
chega como membro da Aliança 
anunciando a locação de 200 uni-
dades do BYD Dolphin para moto-
ristas da 99 em São Paulo e região 
metropolitana, com investimento 
de mais de R$ 1,5 milhão. Além de 
desconto na aquisição, o serviço de 
pós-venda da Osten é sem custo. 

O Santander e a BYD geraram 
ofertas diferenciadas para a aqui-
sição do Dolphin e Dolphin Mini, 
com condições especiais para mo-
toristas parceiros da 99. 

No segmento de recarga, a Raí-
zen Power tem a meta de implemen-
tar em um ano mil carregadores, sen-
do 100 de corrente contínua (DC) 
e 900 em corrente alternada (AC). 

CURTAS

Ram Classitc T/T

Polo Rock in Rio
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Dia Mundial do Meio Ambiente é 
celebrado no Shopping Rio Claro

Divulgação

No próximo dia 16, um do-
mingo, das 10 às 18 horas, no 
casarão da Cultura de Rio Claro, 
será realizada a 22ª Feira de Dis-
cos e Afins.

Realizada pelo sebo Outras 
Histórias, a feira tem o apoio da 
Secretaria Municipal da Cultura e 
se consagrou como uma das mais 
importantes do gênero no interior 
paulista.

“O público terá acesso a 
mais de 5.000 discos de vinil e 
CDs novos e usados, nacionais e 

importados, em todos os estilos 
musicais”, informa Carlos André 
Ferreira da Silva, o Jhonny, do 
sebo Outras Histórias.

Além de comprar o disco 
ou o CD que procurava para sua 
coleção, quem for a feira no dia 
16 poderá assistir a dois shows 
musicais: às 11h30, SMee Ro-
ck Acústico e, às 16 horas, The 
Loopers.

O Casarão da Cultura tam-
bém terá espaço gastronômico 
com produtos da Tenda, que ven-
derá porções e lanches, e o chope 
da Prá Chopp.

Rio Claro realiza dia 16 a 
22ª Feira de Discos e Afins

Centro de compras tem 
uma grande variedade de 
flores e árvores, que agora 
estão identificadas para 
informar aos clientes

Divulgação

O Shopping Rio Claro celebra 
o Dia Mundial do Meio Ambiente, 
comemorado em 5 de junho, de uma 
forma diferente: com a indicação 
do Projeto Recicla para o Prêmio 
Abrasce e com a identificação das 
espécies dos seus jardins.

Com uma arquitetura diferen-
ciada e com áreas abertas, uma das 
características mais marcantes do 
Shopping Rio Claro são seus jardins 
e espelhos d’água, e daí a importân-
cia de, como nos jardins botânicos 
tradicionais, identificar cada planta 
existente no local.

“A ideia de colocar identifica-
ções nas árvores e flores dos jar-
dins do Shopping Rio Claro surgiu 
porque as pessoas comumente per-
guntam sobre as espécies, principal-
mente as internas. Os nossos jardins 
internos e externos são únicos e dão 
uma ambientação muito bonita e 
agradável para todos os que circu-
lam por aqui”, diz Nancy Wander-
ley, coordenadora de Marketing do 
Shopping Rio Claro. “Para criarmos 
as placas, contamos com a parceria 
da Semearte, que com seu conheci-
mento botânico identificou todas as 
espécies das áreas externa e interna Evento será no Casarão da Cultura com entrada gratuita

Fotos: Divulgação/Shopping Rio Claro

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC

do shopping”, completa Nancy.
Segundo o levantamento da Se-

mearte, as espécies encontradas no 
Shopping Rio Claro são: nas áreas 
externas, sibipiruna, pata de vaca, 
monguba, jacarandá-mimoso, pai-
neira, resedá de folha fina e resedá 
de folha larga, caliandra, azaleia, jas-
mim manga, palmeira imperial, cy-
cas, strelitzia e brassaia; e nas áreas 
internas, cuieira, palmeira, flor beijo, 
palmeira fênix, strelitzia, xanadu, 
monguba, cróton, antúrio, mini Ixo-
ra e palmeira macarturi.

Sobre o Dia Mundial 
do Meio Ambiente
O Dia Mundial do Meio Am-

biente é comemorado em 5 de ju-
nho, cuja data foi estabelecida pela 
Organização das Nações Unidas 
(ONU) em 5 de junho de 1972 du-
rante a Conferência de Estocolmo. 
O Dia Mundial do Meio Ambiente 
tem como objetivo chamar a aten-
ção de todas as esferas da popula-
ção para os problemas ambientais 
e para a importância da preser-
vação dos recursos naturais, que 
até 1972 eram considerados, por 
muitos, inesgotáveis. Em 2024, o 
tema debatido no Dia Mundial do 
Meio Ambiente pelos países parti-
cipantes da ONU é “Restauração 
da terra, desertificação e resiliência 
à seca”.

A data 5 de junho reflete a 
grande preocupação em torno do 
meio ambiente e dos impactos ne-
gativos da ação do homem sobre 
ele. Dentre os principais problemas 
que afetam o meio ambiente desta-
cam-se o descarte inadequado de 
lixo, a falta de coleta seletiva e de 
projetos de reciclagem, consumo 
exagerado de recursos naturais, 
desmatamento, inserção de espé-
cies exóticas, uso de combustíveis 
fósseis, desperdício de água e es-
gotamento do solo. Esses e outros 
problemas poderiam ser evitados 
se todos se conscientizassem da 
importância do uso correto e mode-
rado dos nossos recursos naturais.

Shopping tem várias espécies de plantas nas áreas externa e interna



Olá Geekers amados!
Hoje continuamos nossa 

série de entrevistas com pes-
soas que fazem e são parte da 
comunidade geek de Rio Cla-
ro e região. 

Dessa vez meu “ilustre” 
convidado e amigo parcei-
ro, é o Master das Galáxias, 
Clewerson Saremba. Ou so-
mente “Saremba”, como é 
chamado.

Todas as vezes que nos 
reunimos, fico embasbacado 
com o dom e as ideias “mi-
rabolantes” e criativas que só 
ele tem. Às vezes, nem dá para 
acompanhar, ou então temos 
que “amarrar” o pé dele pra 
não “voar” tanto....rsrsrsrs.

Saremba, foi idealizador 
juntamente com o colunista 
que vos fala, do GEEK POP 
FEST, um evento inovador e 
que veio para ficar. Na verda-
de, foi precurssor dos eventos 
“geek” na cidade de Rio Cla-
ro, como explica abaixo.

Tanto talento, fica difícil 
“conter” em uma só página, 
mas aqui vai um pouco do que 
é Clewerson Saremba, para 

vocês.
Mas vamos deixar ele “fa-

lar”:
- Apresente-se.
Olá, prazer! Sou Clewer-

son Saremba, um artista visual 
e diretor cinematográfico. Sou 
natural de Santa Catarina (RS) 
mas atualmente resido em Rio 
Claro|(SP). Meus passatempos 
favoritos incluem desenhar, 
mergulhar nas páginas de um 
bom livro e inventar brinca-
deiras criativas com meu filho 
de 9 anos, o Gabriel. Adoro 
explorar a criatividade em di-
versas formas e compartilhar 
momentos divertidos com ele.

- Dentro da sua “crono-
logia” de tempo, quando foi 
que o mundo geek te “pe-
gou”?

Desde minha infância, fui 
cativado pelo mundo geek. 
Desde cedo, mergulhei nos 
quadrinhos dos Super Heróis 
Americanos, começando pe-
los clássicos como Superman, 
Batman, Capitão América e 
Homem-Aranha. Além disso, 
os desenhos animados na TV, 
como os da Disney e da Han-

na-Barbera, sempre me encan-
taram e alimentaram minha 
paixão pelo universo geek.

- É sabido que você par-
ticipou por um bom tempo, 
da equipe do nosso respeita-
díssimo Maurício de Souza. 
Conte-nos um pouco mais 
sobre esses “tempos” ou “ex-
periência”?

Em 2004, eu dirigia um 
estúdio de animação digital 
no Rio de Janeiro, o LABO 

CINE DIGITAL. Durante esse 
período, dirigi o longa-metra-
gem de animação ‘A Turma 
da Mônica em uma Aventura 
no Tempo’. Foi quando tive a 
oportunidade de conhecer pes-
soalmente o Maurício de Sou-
za, com quem desenvolvi uma 
amizade muito legal.

Em 2010, ele me convi-
dou para trabalhar no estúdio 
dele em São Paulo, a Mauricio 
de Sousa Produções (MSP). 
Aceitei o convite e permane-
ci lá até 2015. Foi uma expe-
riência incrível, onde aprendi 
muito e participei de projetos 
fascinantes, contribuindo para 
o legado de um dos maiores 
ícones do Brasil.

- Qual o “projeto” ou 
“personagem” do Maurício 
que você mais se identificou 
ou trabalhou?

Um dos projetos mais em-
polgantes que tive a oportuni-
dade de trabalhar ao lado do 
Maurício foi a nova Revista 
da Tina. Foi uma experiência 
incrível! Tive a responsabi-
lidade de dar vida a Tina em 
uma nova versão, combinando 

elementos de revista jovem 
no estilo (CAPRICHO) com 
quadrinhos. Foi um desafio 
inspirador e gratificante que 
me permitiu explorar novas 
facetas criativas e me conectar 
profundamente com o univer-
so da personagem.

- Logo depois, você teve 
seu próprio estúdio certo?

Em 2015, mudei-me para 
Rio Claro e montei um estúdio 
para continuar meu trabalho. 
Aqui, desenvolvo diversas 
criações, incluindo persona-

gens, quadrinhos institucio-
nais para empresas e pequenas 
animações em 2D no estilo di-
gital cut-out.

- Quais personagens, ou 
“Jobs” de clientes que mais 
te deram “trabalho” ou me-
lhor, prazer em fazer?

Na verdade, não tenho um 
preferido. Todos foram legais 
de trabalhar. Eu gosto muito 
do que faço. Tenho mais de 30 
anos só fazendo isso!

- Das histórias em qua-
drinhos, para animações 2D, 
ou é “tudo a mesma coisa”?

Na verdade, não consigo 
escolher um favorito. Todos 
os personagens e projetos de 
clientes foram gratificantes de 
trabalhar. Sou apaixonado pe-
lo que faço e tenho dedicado 
mais de 30 anos a essa pro-
fissão. Cada trabalho é uma 
oportunidade de mergulhar na 
criatividade e entregar o me-
lhor resultado possível.

- Tem um “sistema” de 
produção que foi criado por 
você. Fale um pouco mais.

Eu o chamo de metodolo-
gia. Não é algo definitivo, pois 
estamos sempre aprimorando 
o método, adicionando novos 
elementos à medida que a tec-
nologia avança. Isso garante 
que o processo não se torne 

obsoleto. Meu método de tra-
balho combina animação tra-
dicional com animação digi-
tal, utilizando uma variedade 
de softwares para alcançar os 
melhores resultados.”

- Você é considerado um 
dos mais respeitados profis-
sionais quando falamos de 
“animação”. Qual a sua opi-
nião, atualmente sobre a uti-
lização comercial deste tipo 
de criação?

 Na minha opinião, o mer-
cado de animação é extrema-
mente interessante e versátil, 
com múltiplas aplicações em 
diversas áreas. Pode ser uti-
lizada na publicidade, edu-

cação, processos industriais, 
ambientes corporativos, co-
municação e até nas relações 
humanas em geral. A anima-
ção não só atrai a atenção do 

público como também facilita 
a compreensão de conceitos 
complexos, tornando-se uma 
ferramenta indispensável em 
várias frentes.

- E a IA ou AI, para vo-
cê, acha que veio para “tirar 
trabalho” dos artistas, ou 
para “somar e agregar”?

Eu mesmo tenho utilizado! 
Certamente, ela veio para agre-
gar muito, trazendo velocidade 
aos processos de trabalho.

- Complementando a 
pergunta acima: Tem volta?

Acredito que não há retor-
no. Talvez um dia, com uma 
máquina do tempo... (risos). 
Tudo evolui e precisamos 
acompanhar essa evolução para 
não ficarmos no passado. Cabe 
ao artista colocar seu DNA em 
cada trabalho e usar cada tec-
nologia com sabedoria.”

- Já em Rio Claro, mon-
tou a Criatore Estúdio e deu 

aulas de desenho em institui-
ções de ensino da cidade e no 
Corvo, estúdio de desenho. 
O que te trouxe a Rio Claro, 
e o que tem “saudades” de 
fazer?

Nada em particular! Estou 
sempre em movimento, enga-
jado em novos projetos. Tudo o 
que já fiz me trouxe muito pra-
zer, e algumas coisas posso fazer 
novamente, pois tudo é cíclico.

- Temos várias empresas 
que possuem sua marca re-
gistrada em logomarcas na 
cidade. Quais você destaca-
ria?

Houve tantas marcas e lo-
gotipos ao longo do tempo que 
seria injusto não mencionar 
algumas. Não me considero 
um designer de Marcas exata-
mente. Tenho um estilo de tra-
balhar; gosto de colocar ilus-
tração nas LOGOS que crio, 
mais do que formas abstratas 
e linhas. No entanto, tive o 
privilégio de colaborar com 
empresas de diversos setores 
do mercado local. É sempre 
gratificante ver meu trabalho 
representado em produtos, fa-
chadas de lojas, embalagens 
e nas postagens das redes so-
ciais dessas empresas.

- Sei que você tem um 
“projeto sonho” “engaveta-
do”, que é simplesmente sen-
sacional. Fale sobre ele.

Tenho vários. Tanto para 
filmes de animação, quan-

to para projetos sociais de 
engajamento e capacitação 
profissional. Atualmente es-
tou focado num projeto de 
evangelização infantil que se 
chama: MEU TEMPO COM 
DEUS - Sementes. Estou mui-
to empolgado com ele.

- Dentre suas muitas ha-
bilidades e dons, você tam-
bém foi precursor dos eventos 
“geek” na cidade, que come-
çou com o CocComics, na es-
cola COC. Depois disso, lan-
çou junto com esse colunista 
o GEEK POP FEST, evento 
inovador no meio geek. Conte 
sobre essas experiências.

Sempre participei de even-
tos voltados para quadrinhos. 
Em Rio Claro, criei um evento 
cultural dentro de uma escola 
que unisse várias artes: escul-
tura, dança, desfile de cosplay, 
mágica, expositores de produ-
tos nerd, videogames e muitos 
covers e sósias de persona-
gens de animes e filmes. Este 
formato durou três anos con-
secutivos. Então, me juntei ao 
Celso Marcondes para levar a 
ideia a outro nível, criando um 
evento geek mais profissional 
para um público geral.

- Qual sua “verdadeira 
paixão” dentro do mundo 
geek?

Minha verdadeira paixão 
está na atmosfera que o uni-
verso nerd cria. É fascinante 

testemunhar tantas pessoas 
engajadas e apaixonadas por 
esse tema.

- Muita coisa mudou des-
de que “nerd” era uma pala-
vra pejorativa. Hoje “geek” 
tem uma outra conotação e 
virou um mercado gigantes-
co. Conte, na sua opinião, 
como você “visualiza” todo 
esse mercado geek que cres-
ce ano a ano.

Ainda vemos, especial-

mente nas cidades do inte-
rior, eventos em escolas que 
lembram feiras estudantis ou 
de ciências. Embora sejam le-
gais, esses eventos ainda são 
bastante minimalistas. Ao par-
ticipar de grandes eventos em 
São Paulo, percebemos uma 
abordagem completamente 
diferente. Os grandes eventos 
buscam inovação para atrair 
mais público, com um forte 
foco comercial, dado que o 
mundo geek movimenta um 
mercado lucrativo e interes-
sante.

Em Rio Claro, temos mui-
tos comerciantes e artistas que 
produzem trabalhos manuais 
exclusivos, além de muitos 
cosplayers e dançarinos de 
K-pop com talentos únicos. No 
entanto, os eventos produzidos 
na cidade são muito semelhan-
tes entre si. Seria necessário 
reunir todos esses talentos e 
propor algo novo e diferente, 
sem perder a essência principal 
do universo nerd/geek.

- Para terminar, mande 
um recado para quem gos-
taria de “mergulhar” nesse 
mundo do design, animação 
e desenho de HQs, e por on-
de começar.

A jornada do design, ani-
mação e desenho de HQs é re-
pleta de desafios, mas também 
de recompensas inigualáveis. 
É um caminho que exige de-
dicação, paciência e uma boa 
dose de paixão, mas que tam-
bém oferece oportunidades in-
finitas de crescimento pessoal 
e profissional.

Por onde começar nes-
sa jornada incrível? Comece 
explorando sua criatividade 
sem medo de experimentar. 
Aprenda com os mestres, es-
tude as técnicas e ferramentas 
disponíveis, mas nunca deixe 
de imprimir sua marca pessoal 
em cada obra que criar. Per-
mita-se errar, pois é nos erros 
que encontramos os melhores 
aprendizados.

Para conhecer mais do 
“mundo” de Clewerson e seu 
trabalho, acesse Instagram: @
ilumia_arte_design e @criato-
re_estudio_oficial

Keep Geeking!!
Keep Rocking!!!!!
Gostou? Comentários, di-

cas e qualquer coisa que quei-
ra falar, mande para geekpop-
fest@gmail.com 
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SAREMBA - POR ELE MESMO

SAREMBA E MÔNICA

ENTREVISTA NA TV REGIONAL

“AT WORK”

SAREMBA E MAURÍCIO DE SOUZA

VAI ROLAR:
09 de junho – CRUZEIRO ANIME FEST – Cruzeiro – SP - 
@cruzeiroanimefest
16 de junho – AGITA GEEK RIO CLARO -  Rio Claro – SP 
- @agitageekrioclaro

LOGO DO ESTÚDIO 
EM RIO CLARO



IMACULADA
Suspense/Terror – 18 anos – Duração: 90 min

Sala 1: 2D – Dublado
Sáb. - 11h

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h30 - 19h30 - 21h30
Sáb., Dom., Feriado - 17h30 - 19h30 - 21h30

GARFIELD – FORA DE CASA
Animação/Aventura – Livre – Duração: 100 min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Qua. - 15h20

Sala 2: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h10

FURIOSA: UMA SAGA MAD MAX
Ação – 16 anos – Duração: 150 min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter. - 17h30 - 20h30
Sáb., Dom., Feriado - 14h30 - 17h30 - 20h30

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Qua. - 16h20 - 19h30
Sáb., Dom., Feriado - 16h20 - 19h30
Ter. - 15h

HARRY POTTER E O PRISIONEIRO DE AZKABAN 
(20º ANIVERSÁRIO)

Aventura/Fantasia – Livre – Duração: 140 min

Sala 1: 2D – Dublado
Ter. - 14h45

Sala 1: 2D – Legendado
Ter. - 00h20

Sala 2: 2D – Dublado
Ter. - 18h10 - 21h05
Ter. - 00h05

Sala 3: 2D – Dublado

Ter. - 16h

OS ESTRANHOS: CAPÍTULO 1
Terror – 16 anos – Duração: 90 min

Sala 3: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado – 14h

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h40 - 18h40
Sáb., Dom., Feriado - 16h40 - 18h40

MEU SANGUE FERVE POR VOCÊ
Biografia – Nacional – 12 anos – Duração: 95 min

Sala 3: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h50
Sáb., Dom., Feriado - 18h50

PLANETA DOS MACACOS – O REINADO
Ação/Aventura – 14 anos – Duração: 140 min

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Qua. - 16h - 20h50
Sáb., Dom., Feriado - 16h - 20h50
Ter. - 20h50

AMIGOS IMAGINÁRIOS
Aventura/Fantasia – Livre – Duração: 105 min

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h15
Sáb., Dom., Feriado - 15h15
Sáb. - 11h20

THE CHOSEN: OS ESCOLHIDOS (episódios 7 e 8)
Drama/Espiritual – 12 anos – Duração: 155 min

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 20h40
Sáb., Dom., Feriado - 20h40

O TARÔ DA MORTE
Suspense/Terror – 14 anos – Duração: 100 min
Sala 5: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h20

Aproveite uma oportunidade 
de ganhar mais e brilhar na carreira. 

Esta semana trará mudanças significativas. 
Acerte rumos, mude de ambiente, assuma 
maior protagonismo e liderança. Soluções 
financeiras aparecerão de repente e darão 
tranquilidade. Diminua a ansiedade, solte a 
criatividade e reinvente sua vida. Vai rolar mais 
química no amor. Paixão e fertilidade em alta.

Firme amizades, crie novos 
vínculos e fortaleça sua reputação. 

A semana trará encontros carinhosos e moti-
vadores. Pressões financeiras cobrarão mu-
dança nos padrões de consumo e economia 
para viabilizar uma viagem. Você poderá 
aumentar os rendimentos com uma atividade 
extra: ligue o radar nas oportunidades, fina-
lize um longo ciclo e invista no seu futuro.

A semana trará muito brilho, 
exposição e encontros de prestígio. Assuma 
seu poder no trabalho ou mude de emprego. 
Oportunidades não faltarão nesta fase de su-
cesso e de maior visibilidade no ambiente 
profissional. A rotina deverá mudar com 
viagens sucessivas ou aumento de deman-
das. Aproveite, nem que seja por minutos, 
os intervalos para relaxar e cuidar da saúde. 

A partir de hoje, relaciona-
mentos profissionais estarão aque-

cidos. Você poderá se associar, iniciar parcerias 
e firmar alianças poderosas. Aumente a expo-
sição, atraia oportunidades e conquiste mais 
prestígio na carreira. Novo empreendimento 
decolará com as iniciativas que você tomar 
nesta semana. Mudanças ainda estarão em 
processamento. Amplie conexões nas redes. 

Mudanças nos padrões de con-
sumo e nos investimentos diminuirão 

pressões financeiras. Dobre o cuidado para 
não perder dinheiro com fraudadores e gente 
oportunista. Novos projetos ganharão forma 
nesta semana. Aproveite também para criar 
estratégias no trabalho e aumentar seu prota-
gonismo e poder. Amor com novos prazeres e 
descobertas. Resolva questões íntimas.

Pressões no trabalho cobrarão 
mudanças na maneira de se relacionar ou na 
rotina. Amplie parcerias, conquiste clientes 
ou espalhe energias positivas e ideias inova-
doras nas reuniões profissionais. Você poderá 
finalizar um projeto e iniciar outro. Resolva 
conflitos nas relações cotidianas com diálogo 
franco e claro. Algo maior se desenhará para 
o futuro nesta semana. Xonados! 

Uma mudança grande poderá 
ser decidida rapidamente e alterar 

planos. Determine novas metas e impulsione 
a carreira. A semana trará oportunidades de 
expandir sua atuação e aumentar os recursos 
de divulgação do trabalho. Discipline a rotina, 
cuide da saúde, bem como da beleza, e se 
prepare para um futuro promissor. Novas 
relações chegarão naturalmente com Vênus.

Apoie a família, invista em 
mais segurança e conforto, comece um novo 
projeto de trabalho e estabilize as finanças. A 
semana trará oportunidades imperdíveis, se 
quiser trabalhar em outro lugar ou investir 
nos estudos e no seu desenvolvimento. A 
fase será positiva para finalizar processos 
com bons acordos ou para dar uma virada 
radical de vida. Xonados!

A entrada de Vênus na sua área 
social trará novas amizades e harmo-

nia com a equipe. Entre num novo grupo ou dê 
atenção aos amigos e aprofunde relações. Um 
olhar mais atento e mudanças na maneira de 
se relacionar fortalecerão vínculos importantes 
no trabalho e na vida pessoal nesta semana. 
Receptividade abrirá portas e atrairá novos 
relacionamentos. Xonados! 

Resolva conflitos e harmonize 
os relacionamentos. Escolhas poderão 

mudar nesta semana e abrir espaço para trocas 
de melhor qualidade. Resgates do passado 
também virão no pacote. Rompa antigas bar-
reiras e viva com mais conforto e prazer. Se o 
plano for mudar de casa neste período, valerá 
se apressar e contar com o apoio da família. 
Fortaleça bases materiais e afetivas. 

Viajar será ótima opção nesta 
semana. Aproveite também para fa-

zer acertos jurídicos, aumentar a exposição 
e brilhar publicamente. Embora com boas 
perspectivas de um novo começo, mudanças 
pesarão no bolso e poderão afetar a vida fa-
miliar. Convites de participação num evento 
ou de pessoas queridas de fora animarão o 
clima. Objetivos pessoais poderão mudar. 

Mudanças internas e aposta 
num novo projeto profissional darão paz de 
espírito e uma gostosa sensação de liberdade. 
Circule por novos ambientes, amplie ami-
zades e finalize discussões ou disputas de 
poder nesta semana. Deixar a documentação 
em ordem exigirá paciência para vencer as 
burocracias. Finalize pendências, cuide da 
reputação e comece um novo ciclo de vida. 

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 7

3/tae. 4/toga. 5/ópera. 8/caatinga. 9/simétrico.

CFA
ARRANHADO
COLAORAR

BTAPAPA
DEBITOTL

RNOSSA
TOGAIDO

COPAAMOS
CECRES

BARCATAE
DRAFARRA

LCETIM
POROOCAS

SABOROSA

Ferido
pelas
unhas

do gato

Conjunto 
de números

naturais
(símbolo)

Pequena
lasca de
madeira

Cópia não
permitida
de prova

Complexo
vitamínico
contra a
anemia

Que tem
medidas
regulares

Medula
(?): o
tutano

Vesti-
menta de

juízes

Objetos
como a
pistola e 
o fuzil

Comitê
Olímpico
Brasileiro

(sigla)

Sandra
Annen-
berg,

jornalista

A comida
de gosto

apreciável

Ajustado;
adequado
A via de uso
da pílula

Fazer 
uma prece
Sem ter o
que fazer

Doutora
(abrev.)
Orifício 
da pele

Diversão
(bras.)
Tecido

brilhoso

Minha, tua
e dela
Drama
cantado 

Anexo da
cozinha

Transporte
marítimo

Artista

(?) kwon do,
arte mar-

cial coreana

O Sumo
Pontífice

Artigo defi-
nido (pl.)

O tempo
passado
Vento;
brisa

Bioma do Nordeste
brasileiro

O Rei da
MPB

Consoantes
de "ralo"

Oposto de
"crédito"
Letra do

Robin (HQ)

Bebida
matinal

Acredita;
tem fé

Senhores
que tinham
escravos

Habitação 
indígena 

(pl.).
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30/05/2024 a 05/06/2024

RESUMO DAS NOVELAS
NO RANCHO FUNDO
Zefa Leonel expulsa Seu Tico Leonel de seu 
quarto, e sofre com a traição do marido. Seu Ti-
co Leonel chora nos braços de Quinota. Deodo-
ra prevê sua vitória sobre Zefa Leonel. Blandi-
na conta a Marcelo que está noiva. Vespertino 
ameaça Marcelo. Quinota confronta Deodora. 
Tia Salete incentiva Zefa Leonel a resgatar Seu 
Tico Leonel das mãos de Deodora. Vespertino se 
assusta com a fala de Deodora sobre Zefa Leo-
nel e Quinota. Margaridinha e Benvinda enfren-
tam Corina Castello com a ajuda de Lola e Blan-
chette. Tia Salete estranha ao ver as sobrinhas 
na companhia das moças do cabaré.

FAMÍLIA É TUDO
Hans se defende das acusações da prima. Vê-
nus não aceita falar com Tom. Netuno/Léo 
se emociona ao falar com Vênus. A cirurgia 
de Lupita é um sucesso. Tom decide procu-
rar Patty. Leda escolhe um novo pretendente 
pelo aplicativo de namoro. Paulina ouve Tom 
dizer que irá à procura de Patty. Tom volta a 

treinar, e Cláudio reage com despeito. Jéssi-
ca descobre que Luca pediu Electra em casa-
mento. Lupita acorda da cirurgia. Júpiter fica 
com raiva ao saber que Guto gosta de Lupita. 
Vênus se emociona ao ver, com os irmãos, o 
estado da galeria.

RENASCER
Bento hesita em aceitar defender Dona Patroa 
no acordo de separação com Egídio. Kika avisa 
a Eliana que está mudando com Eriberto para 
São Paulo. Tião e Pastor Lívio conversam so-
bre as passagens da Bíblia. Egídio deixa cla-
ro a Dona Patroa que não concederá o divór-
cio. Bento confessa a José Inocêncio que não 
fez o exame da OAB. José Inocêncio expulsa 
Bento de casa com a roupa do corpo, e João 
Pedro acolhe o irmão na casa de Morena. Lu 
fica sabendo por Zinha que Bento não é advo-
gado. Zinha, Morena e Deocleciano vão tocar 
no Forrobodó e Zinha se encanta por Joana. 
Norberto, Pastor Lívio e Bento se deparam 
com Du, Pitoco e Neno na venda.
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de ERMIDA FRANCISCO-
NI MARCONI, participa seu faleci-
mento ocorrido no dia 03/06/2024,
às 10:30 horas aos 90 anos de
idade, nesta cidade.   A extinta era
viúva de ONIVALDO LUIZ MARCO-
NI.  Deixa os Filhos:- LUIZ ANGELO,
Casado(a) com VALDECIR- AR-
NALDO, Casado(a) com VALERIA-
EDEVALDO, Casado(a) com
AGDA- LUDJANE, Viúvo(a) de
CARLOS- ONIVALDO JUNIOR,
Casado(a) com PATRICIA. Deixa
09 netos, 03 bisnetos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem, 04, às 10:00
horas, saindo o féretro do Velório
MUNICIPAL em Rio Claro, para o
Cemitério SÃO JOÃO BATISTA em
Rio Claro.  (Funerária João de Cam-
pos)

A família de RUI ROUTH, participa
seu falecimento ocorrido no dia 03/
06/2024, às 19:20 horas aos 73
anos de idade, em PIRACICABA. O
extinto deixa viúva a Sra. TEREZI-
NHA DE CAMPOS ROUTH.  Deixa os
Filhos:- CRISTIANE, Casado(a) com
LUIZ. Deixa 01 netos. Deixa A NETA
ISABELLA. O seu sepultamento
deu-se ontem, 04, às 16:30 horas,
saindo o féretro do Velório MEMO-
RIAL CIDADE JARDIM em Rio Claro,
para o Cemitério MEMORIAL CIDA-
DE JARDIM em Rio Claro.  (Funerá-
ria João de Campos)

NOVENA PODEROSA AO
MENINO JESUS DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes, “Peça e
receberás, procure e acharás, bata
à porta e a porta se abrirá”. Por
intermédio de Maria, Vossa Sagra-
da Mãe, eu bato, procuro e Vos
rogo, que minha prece seja atendi-
da (menciona-se o pedido) Oh! Je-
sus que dissestes “Tudo o que
pedires ao Pai, em  Meu Nome, Ele
atenderá”. Por intermédio de Maria
Vossa Sagrada Mãe, eu humilde-
mente rogo ao Vosso Pai em Vosso
Nome que minha oração seje aten-
dida (menciona- se pedido). Oh!
Jesus, que dissestes! O céu e a
Terra passarão, mas minhas pala-
vras não passarão. Por intermédio
de Maria Vossa Sagrada, Mãe, eu
confio que minha oração, seje aten-
dida. Rezar 3 Ave- Marias e uma
Salve Rainha.

ORAÇÃO A NOSSA
SENHORA  APARECIDA
Vós que nos amais e nos guiais
todos os dias. Vós que sois a mais
belas das Mães a quem amo com
todo o coração, eu Vos peço mais
uma vez que me ajudes a alcançar
essa Graça, por mais dura que ela
seja (pede-se a graça). Sei que vós
me ajudareis e me acompanhareis
sempre, até  a hora da minha morte.
Amém! (reza-se 1 Pai Nosso e 1
Ave Maria. Faz- se 3 dias seguidos
esta oração. No 4º dia publique no
jornal. E então se alcançará a Gra-
ça solicitada por mais difícil que
seja).

NOVENA DAS
CAUSAS IMPOSSÍVEIS.
Acender 1 vela branca durante 9
dias. Rezar 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria, fazer um pedido necessário,
um de negócio impossível. Rezar
todos os dias com a mesma vela
branca que foi acesa no 1º dia.
Acender a vela, rezar e apagar
assim sucessivamente durante 9
dias, deixe queimar no último dia. No
9º dia mandar publicar mesmo não
acreditando, seus pedidos serão
atendidos. (002799)

ORAÇÃO  MILAGROSA
Aflita se viu  a Virgem Maria aos pés
da cruz. Aflita me vejo. Valei-me
Jesus. Confio em Deus com todas
as minhas forças, por isso peço
que ilumine meu caminho e conce-
da-me esta graça que lhe peço.
Amém! Rezar durante 3 dias. Fazer
1 pedido impossível e 2 difíceis.
Publique no 3. dia e veja o que
acontece no 4. dia.

CONVERSE COM JESUS
Todo os dias, durante 9 dias, orar:
Meu Jesus, em vós depositei toda
minha confiança. Vós sabeis de
tudo Pai, Senhor do Universo, sois
o Rei dos Reis, vós que fizestes
paralíticos andar, morto voltar a
viver, o leproso sarar, vós que
vedes minhas angústias, as mi-
nhas lágrimas, bem sabeis, divino
Amigo, como preciso alcançar de
vós esta graça (pede-se a graça
com fé). Mestre me dá ânimo e
alegria para viver. Só de vós espe-
ro com fé e confiança (pede-se a

graça com fé). Fazei, divino Jesus,
que antes de terminar esta conver-
sa que terei convosco 9 dias, e
alcance esta graça com fé. Com
gratidão publicarei esta oração para
outros que precisam de vós, apren-
dam a ter fé e confiança na vossa
misericórdia. Ilumina todos os dias
o amanhecer e testemunhe nossa
confiança em vós, cada vez mais
aumente minha fé por graças al-
cançadas. Agradeço de coração.
Leia o Salmo 38 3 vezes ao dia,
durante 3 dias. Publique no 3º dia e
observe o que acontece no 4º dia.

NOSSA SRA. DESATADORA
DOS NÓS. Virgem Maria, Mãe de
ternura, que sempre socorreis um
(a) filho(a), voltai o vosso olhar
compassivo sobre mim e vede o
emaranhado de nós que há em
minha vida. Vós conheceis o meu
sofrimento por causa desses nós.
À Maria, entrego a fita da minha vida
em vossas mãos, pois não existem
nós que não possam ser desfeitos
pela vossa intercessão. Peço-vos
para desatá-los para a Glória de
Deus e por todo o sempre (fazer o
pedido). Agradeço, ó Mãe, as gra-
ças alcançadas. Peço a vossa pro-
teção não só para mim, mas para
todas as pessoas que passam por
dificuldades. Amém. Rezar um pai-
nosso, uma ave-maria e um glória-
ao-pai. (001191)

ALCANÇAR A GRAÇA
Em um lugar mais alto da sua cabe-
ça você, deve acender 3 velas
brancas em um prato com água e
açúcar para os três anjos proteto-
res: Gabriel, Rafael e Miguel. Então
você deve fazer o pedido. Em três
dias você alcancará a graça. Man-
de publicar no 3º dia e observe o
que acontecera no 4º dia.

PARA EMAGRECER
Na manhã de Sábado, coloque 1/2
copo de água e dentro dele o número
de grãos de arroz correspondentes
aos quilos que deseja perder. Não
coloque a mais do  que deseja, pois
os quilos perdidos não são recupe-
rados. A noite beba a água deixando
os grãos de arroz, completando no-
vamente com 1/2 copo de água. No
domingo pela manhã, em jejum, beba
a água deixando os grãos de arroz
completando novamente com 1/2
copo de água, beba novamente a
noite e complete com a água na
segunda-feira, em jejum, beba a água
com os grãos juntos. Observação: 1
Conserve o mesmo copo durante
todo o processo, 2 Não faça regime,
pois a simpatia  é infalível, 3 publique
na mesma semana. Chico Xavier.

NOVENA A SANTA RITA
DAS CAUSAS IMPOSSÍVEIS
Acender 1 vela branca durante 9
dias. Rezar 1 Pai Nosso e 1 Ave
Maria, fazer um pedido necessário,
um de negócio impossível. Rezar
todos os dias com a mesma vela
branca que foi acesa no 1º dia.
Acender a vela, rezar e apagar
assim sucessivamente durante 9
dias, deixe queimar no último dia. No
9º dia mandar publicar mesmo não
acreditando, seus pedidos serão
atendidos.

ORAÇÃO A NOSSA
SENHORA DO DESTERRO
Ó Bem Aventurada Virgem Maria,
Mãe de Nosso Senhor JESUS CRIS-
TO, Rainha do Céu e da Terra,
advogada dos pecadores, auxilia-
dora dos cristãos, desterradoras
das indigências, das calamidades,
dos inimigos corporais e espiritu-
ais, dos maus pensamentos, das
cenas terríveis do dia do juizo, das
pragas, das bruxarias, dos malfei-
tores, ladrões, arrombadores, as-
saltantes e assasinos. Minha Ama-
da Mãe, eu prostado agora aos
Vossos pés, cheio de arrependi-
mento das minhas pesadas culpas,
por Vosso intermédio, peço perdão
ao bondoso Deus. Rogai ao Vosso
Divino Jesus, por nossas famílias,
para que Ele desterre de nossas
vidas todos estes males, nos enri-
queça de Sua Divina graça e Mise-
ricórdia. Cobri-nos com Vosso
manto maternal e desterrai de to-
dos nós os males e maldições, e em
especial, atenda o pedido que lhe
faço agora. (peça a graça que
deseja). Afugentai de nós a peste
e os desassossegados. Possa-
mos por Vosso intermédio obter a
cura de todas as doenças, encon-
trar as portas do Céu abertas e
sermos felizes por toda a eternida-
de. Amém. Rezar 7 Pai Nosso, 7
Ave Maria e 1 Credo ao Sagrado
Coração de de Jesus e pelas 7
dores de Maria Santissima. Agra-
deço por uma graça alcançada.

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, cala-
bresa, esfiha, lasanha, maio-
nese light, cuscuz (frango, sar-
dinha), panquecas, várias car-
nes recheadas, ROCAMBOLE
DOCE, etc. Tudo feito c/ óleo
girassol, Molico desnatado, Sal
Marinho, etc. Ac/ encomendas
p/festas em geral. 3534-0245
CEL: 998044205 AUGUSTA.
(003129)

BELEZA E SAÚDE

MÉDICO
24 HORAS

Consulta Online no Aplicativo
sem  Carência: www.consulta
onlinerc. com.br/medico 24ho-
ras (003125)

EMPREGOS

RENDA
EXTRA

Negócio Vitalício com Teleme-
dicina: www.consultaonlinerc.
com.br/rendaextra (003126)

COMERCIAIS
ALUGA-SE

SALÃO COMERCIAL
Alugo prédio comercial, Av 04,
número 34, Centro Valor
3.000,00  Tratar celular 9 8152
7020 (003122)

GERAIS

ÓLEO DE COZINHA
Na pia nem pensar... Óleo usado
é para reciclar! Verde Resíduos.
F: (19)3527-1125 (003130)

SERVIÇOS

LÉO RASPA TACOS
Restauração de pisos de ma-
deira F: 99767-7296 e 99735-
6766. (003128)

AGENDAMENTO DO INSS
Aposentadorias, benefícios,
cidadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (003131)

QUER

19. 3524-3122
ANUNCIE NOS

CLASSIFICADOS DO DIÁRIO

VENDER?

Orações



Para ator, Record está se “espe-
cializando” em produções de época. 

Heitor Martinez, que a exem-

plo da maioria dos atores, também 
tem trabalhado no modelo de con-
trato por obra, está de volta à Re-

cord, na série “Reis”, na próxima 
fase do rei Roboão.  “Estou vol-
tando agora, depois de “Gênesis”, 

HEITOR MARTINEZ ASSUME ROBOÃO 
E SE RENDE À REIS: “IMPRESSIONADO” 
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Adendo
Pela ordem, na noite desta 

quarta-feira, serão exibidos no 
SporTV os episódios 1 e 2. Ama-
nhã, mesmo horário, 9h da noite, 
3 e 4.

 
Caminho traçado
Na saída de Edu Guedes e a 

extensão do seu jornalismo nas ma-
nhãs com Joel Datena, a Band vai 
trabalhar com contraprogramação 
no horário. Tentar trilhar um cami-
nho bem diferente do que Globo, 
Record e SBT têm no horário. A 
ideia é se infiltrar por aí, sem bater 
de frente com nenhuma concor-
rente.

 
A dúvida
Sobre a nova manhã da 

Band, com estreia prevista para 
29 de julho, só a questão do 
nome do programa continua em 
discussão. Alguns preferem a 
continuidade do “Bora Brasil” 
e segue o jogo, enquanto outros 
entendem que um título novo 
causaria cairia melhor.

 
A propósito
Em se tratando de Band, du-

rante todo o dia de ontem foi reali-
zada uma convenção geral de rede 
em São Paulo, com a participação 
dos diretores de jornalismo de todas 

mas, na verdade, eu tenho circulado 
bastante”, declara o artista à coluna. 
Ele marcou presença em “O Sétimo 
Guardião” e “Vai na Fé”, na Globo, 
e “Amor Sem Igual” na Record.

“Essa temporada de Reis está 
sendo realmente bem interessante. 
Como também essa possibilidade 
de trabalhar com diversos diretores 
em emissoras diferentes e elencos 
diferentes. Em relação a ‘Reis’, es-
tou impressionado com a qualidade 
dos figurinos e da direção de arte. 
Está muito bonito. Cada vez me-
lhor. Eu acredito que a Record está 

(crédito Globo/Daniela Toviansky)
(crédito Blad Meneghel)

l  Natália Deodato, que além do 
“BBB” na Globo, fez a primeira 
“A Grande Conquista” na Record, 
estreia dia 13 nos cinemas com o 
filme “Bandida – a Número Um”.
l  “Hoje em Dia”, da Record, está 
estreando hoje o quadro “E se fos-
se você”, com Elcio Coronato...
l  ... Ele usa atores, para ence-
nações em locais públicos, para 
retratar situações do cotidiano...
l  ... E acompanha a reação das 
pessoas. São cinco episódios, com 
exibição nas quartas-feiras.
l  Thiago Rocha vai estrear 
domingo o programa “Tantas 
Emoções” na Nativa FM. Uma 
hora só com músicas e histórias 
de Roberto Carlos.

l  Jovem Pan oficializou, ontem, 
Sérgio Carvalho, como novo ge-
rente de conteúdo e rede.
l  Ana Paula Abrão, ex-direto-
ra do “Show Business” e “Bu-
siness”, fechou com a Oeste 
para dirigir o novo programa 
do Augusto Nunes, um talk-
-show...
l  Não para aí: Vitor Brown, ex-
-Jovem Pan, vai apresentar o novo 
jornal da Oeste e Mario Alemão, 
que dirigiu o “Linha de Frente”, 
vai cuidar do “Faroeste à Brasi-
leira”...
l  ... E aí alguém poderá pergun-
tar o significado de “Faroeste à 
brasileiro”. O novo programa do 
Tiago Pavinatto.

se especializando nesse trabalho de 
novelas de época”.

 Martinez ainda destaca o de-
sempenho do diretor e amigo Rudi 
Lagemann, e a qualidade do pessoal 
escolhido:

“Outro destaque foi a escala-
ção dos meus filhos, na trama. Eu 
tenho sete. Todos jovens atores. Me 
impressionou muito. A qualidade 
deles, a disponibilidade.”

E também não poupa elogios a 

Henrique Camargo, que o antece-
deu no papel, e recorda que o jovem 
ator estreou em “Amor Sem Igual”, 
trabalhando ao seu lado. “Gratifi-
cante ver o crescimento dele.”

As gravações da série prosse-
guem no Rio de Janeiro.

Já como conquista pessoal, 
Heitor Martinez informa que se 
formou em Bacharel de Teatro pela 
tradicional CAL – Casa das Artes 
de Laranjeiras, no Rio.

as praças. Entre outros assuntos, 
foram alinhados detalhes sobre 
eleições, apostas, investimentos e 
trabalhos de ampliação. A abertura 
foi do Johnny Saad.

 
Lançamento
Será agora em julho, mais tar-

dar em agosto, o início de atividades 
do +SBT, plataforma de streaming 
do SBT, com acesso gratuito e todo 
conteúdo apoiado em seu acervo de 
programas e produções próprias. 
Ainda não há uma ordem definida 
sobre esses lançamentos.

 
O que é certo
O +SBT vem gravando, já 

Está esquentando
Alguns entendem como fatura 

vencida, porém há um movimento 
forte nos bastidores para que a série 
“Justiça” venha a ter uma terceira 
temporada. Em várias ocasiões, a 
autora Manuela Dias já disse que 
em história e ideias para isso. Vale 
destacar o sucesso das duas primei-
ras temporadas.

 
Abriu o leque
Pessoal muito próxima ao 

alto comando da Liga, que reúne 
times importantes como Fortale-
za, Internacional e Athletico PR, 
entre outros, admite que existem 
conversas com a Globo. Mas com 
outras TVs também. Há uma gran-
de chance, inclusive, de não haver 
exclusividade.

(Divulgação/Globo)
há tempos, documentários sobre 
a vida e trabalhos de vários comu-
nicadores que fizeram história na 
casa. Hebe, Jô e Carlos Alberto de 
Nóbrega, além de outros. Só o do 
Silvio Santos, ainda em produção, 
deve ficar para dezembro, mês do 
seu aniversário.

 
Momento
No leilão do Neymar, foi exi-

bido no telão um vídeo do Fausto 
Silva. Falou e falou tão bonito, que 
o João, filho dele, no palco, ficou 
com os olhos cheios de lagrimas. 
O relógio que o Fausto deu para o 
leilão foi adquirido por Carlinhos 
Maia.

 

(Divulgação)

Manuela Dias

(crédito Instagram)

(Crédito: Seriella)

Heitor Martinez está de volta à Record

Estreia
Em uma parceria 
do SporTV com 
a produtora 
“Imaginar”, nesta 
quarta-feira, 
21h, teremos o 
lançamento do 
documentário 
“Léo Batista, A 
Voz Marcante”. 
Dirigido por Kizzy 
Magalhães, a série 
tem quatro episódios 
e mergulha na 
trajetória do mais 
antigo apresentador 
esportivo em 
atividade. Foi uma 
honra para este 
colunista participar.

Léo Batista
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